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Обсуждаем 
проект 
Конституции 
СССР

ПОМНИТЕ СВОИ 
ОБЯЗАННОСТИ

Мне хотелось бы погово
рить о статьях проекта Кон
ституции СССР, которые 
предусматривают обязанно
сти советских граждан. Ос
тановлюсь на некоторых из 
них.

«Осуществление прав и 
свобод неотделимо от испол
нения гражданами своих обя
занностей.

Гражданин СССР обязан 
соблюдать Конституцию 
СССР, советские законы, 
уважать правила социали

Хроника вахты

ПОБЕДИТЕЛИ
Уверенно идет впереди в 

соревновании в честь 60-ле
тия Октября на Ураль
ском турбомоторном заводе 
комсомольско - молодежная 
бригада коммунистического 
труда слесарей-инстру
ментальщиков инструмен
тального цеха С. Мезенова. 
План полугодия выполнен 
на 135,4 процента. Коллек
тив добился за полугодие 
повышения производитель
ности труда на 31 процент 
вместо 7 процентов по пла
ну. Лицевой счет комсо
мольской экономии в брига
де составил 1412 рублей.

Лучшими молодыми рабо
чими за последний месяц 
признаны В. Стафеев — по
лировщик лопаточного, цеха 
и Л. Усынина — токарь це
ха топливной аппаратуры. 
В. Цтафеев вместо положен
ных по заданию 282 нормо- 
часов отработал за месяц 
414 нормо-часов, а Л. Усы- 
нина вместо 213 нормо-ча
сов — 225 нормо-часов.

Свои достижения посвя
щают славному юбилею мо
лодые рационализаторы за
вода. В. Авербух, конст
руктор бюро газовых турбин, 
внес предложение, внедре
ние которого позволит заво
ду сэкономить 4587 рублей. 
Четыре предложения подал 
В. Фадеев, технолог лопа
точного цеха. Экономический 

стического общежития, с до
стоинством нести высокое 
звание гражданина СССР». 
— провозглашает статья 59 
проекта Конституции.

Между тем нарушители 
законов у нас еще не пере
велись. Возьмем вопросы 
соблюдения общественного 
порядка. Указ Президиума 
Верховного Совета РСФСР 
от 19 июня 1972 года «О 
мерах по усилению борьбы 
против пьянства и алкоголиз
ма» — обязательный для 

эффект от внедрения их со
ставит 640 рублей.

ПО-УДАРНОМУ
В преддверии славной даты 

отлично трудятся молодые 
строители треста «Свердловск- 
промстрой». Более чем 120 
процентов — ежедневная вы
работка бригады штукату
ров Ю. Ефимова из СУ-16. Не 
хуже показатели и у бригады 
маляров В. Сайтаевой из СУ-6. 
Она выполняет норму на 125 
процентов.

В соревновании на лучшего 
молодого рабочего лидирует 
каменщик СУ-16 В. Анищенко. 
Он делает за смену 2,1 кубиче
ских метра кладки при отлич
ном и хорошем качестве. 
В. Анищенко соревнуется с ка
менщиком В. Симоновым, у 
которого в последний месяц 
показатель немного ниже — 
1,9 кубических метра.

Отлично трудится плотник 
СУ-3 М. Халилов. Он ежеме
сячно выполняет задание на 
152 процента. Хорошо рабо
тает также молодой штукатур 
Л. Андюкова. При норме за
штукатурить в смену 12 квад
ратных метров она делает 15,1 
квадратных метра.

ПОЧИНУ—
ШИРОКИЕ КРЫЛЬЯ

На промышленных предприя
тиях Свердловска и области 
продолжается работа по почи
ну ленинградцев «Герои в на
ших рядах». Большой размах 
он получил на заводе «Урал- 
электротяжмаш». Здесь ряд 
комсомольско - молодежных 
коллективов включил в свой 
состав героев революции и 
первых пятилеток.

По итогам соревнования за 
квартал впереди идет бригада 
А. Лобова из цеха № 34, вклю
чившая в свой состав Н. Д. 
Баумана. Этот комсомольско- 
молодежный коллектив выпол
няет свои производственные за
дания на 140 процентов. Брига
да обязалась за первое полу
годие повысить производи
тельность труда на 1,5 про
цента. Коллектив перевыпол
нил обязательства: производи
тельность повышена на 2 про
цента. Три комсомольца брига
ды работают с личным клей
мом. 

всех граждан Российской 
Федерации закон. Все его 
требования должны беспре
кословно исполняться. Указ 
направлен на борьбу с пьян
ством, являющимся главной 
причиной правонарушений и 
преступлений. Он, в частно
сти, запрещает появление на 
улицах и в других общест
венных местах в нетрезвом 
состоянии и устанавливает 
за это нарушение админи
стративную ответственность. 
Указ Президиума Верховно
го Совета СССР от 26 июля 
1966 года «Об усилении от
ветственности за хулиганст
во» — другой закон, уста
навливающий ответствей- 
ность, административную и 
уголовную, за нарушения 
общественного порядка. Об 
этих Указах все знают, но 
находятся лица, которые не 
желают соблюдать их тре
бования. Вот один из при
меров.

8 июля вечером у ресто
рана «Металлург» в Перво
уральске были задержаны 
милицией трое молодых лю
дей, которые, находясь в не
трезвом'виде, грязной нецен
зурной бранью оскорбляли 
всех встречных прохожих. 
Что это за люди?

Братья Василий Антонов, 
стропальщик цеха № 8 Но

Большой круглый барабан 
медленно вращается, сотрясая 
воздух гулом. Зеленая масса 
движется из бункера по транс
портеру, проходит несколько 
узлов и попадает в пышущий 
жаром агрегат. АИСТ работает 
на полную мощность'.

Оператор Максим Лаврентье
вич Сидоров, сменив Анатолия 
Александровича Некрасова, по
дошел к пульту управления. 
Проверил температуру в бара
бане и внимательно стал сле
дить за скоростью движения 
травы по транспортеру. Нача
лась вторая смена. Вместе с 
ним заступило на трудовую 
вахту комсомольско-молодеж
ное звено. Ребята, быстро при
готовив мешки под муку, ста
ли попарно на свои рабочие 
места: Николай Федореев и 
Анатолий Борцов — к метко- 
наполнителям, а Сергей Юкля- 
евских и Николай Боев — на 
погрузку мешков. Работа заки
пела.

Николай Федореев присоеди
нил мешок к мешконаполни- 
телю агрегата, открыл задвиж
ку. и травяная мука начала 
наполнять мешок. А рядом уже 
один мешок наполнен. Анато
лий Борцов отстегивает ремни, 
снимает мешок с мешкона- 
полнителя и оттаскивает в 
сторону. Движения ребят до 
предела рассчитаны — нужно 
быстро снимать наполненные 
мешки, присоединять пустые, 
чтобы не было остановки.

Тракторист комсомолец Иван 
Бушманов подогнал трактор
ную тележку. Сергей Юкляев- 
ских и Николай Боев, опустив 
борт, начинают загружать те
лежку. В какое-то мгновение 
большая тракторная тележка 
наполнена ценными кормами.

— Это комсомольско-моло
дежное звено родилось в нача
ле сенокосной страды, — рас
сказывает секретарь комсо
мольской организации колхоза 
имени Чапаева Сергей Мику- 
шин. — Николай Федореев. 
Сергей Юкляевских и Николай 
Боев, в этом году окончив во

ПОМОЩЬ
Каждый год совхозу «Верх- 

несалдинский» помогают заго
тавливать сено для обществен
ного животноводства рабочие 
металлообрабатывающего за
вода города Верхняя Салда,

Отлично трудятся в труб
ном цехе Свердловского за
вода керамических изделий 
прессовщик Рифат Шара- Я 
футдинов и съемщица Гали
на Давлятова. Они успешно 
выполняют социалистиче
ские обязательства в честь 
60-летия Великого Октября.

Снимки Л. ДЫМОВА.

вотрубного завода, и Нико
лай Антонов, нигде не рабо
тающий, и их приятель Ге
оргий Акулов, слесарь заво
да по ремонту горного обору
дования — вот эти наруши
тели общественного порядка. 
Николай и Георгий — ком
сомольцы. Пьянство привело 
их к правонарушению. Все 
они привлечены к админист
ративной ответственности и 
подвергнуты штрафу от 20 
до 50 рублей.

Двадцатитрехлетняя Люд
мила Спираускайте, тоже из 
Первоуральска, молодая 
мать, не имеет постоянного 
места работы, систематиче
ски злоупотребляет спирт
ным и не один раз была аре
стована за мелкое хулиган
ство.

Самого строгого, самого 
сурового осуждения заслужи
вают те, кто не считает себя 
обязанным жить в соответ
ствии с требованиями дейст
вующих законов и Морально
го кодекса строителя ком
мунизма.

Л. И. Брежнев в докла
де на майском Пленуме ЦК 
КПСС говорил: «Нужно, что
бы каждый советский чело
век ясно сознавал, что глав
ная гарантия его прав в ко
нечном счете — это мощь 
и процветание Родины. А

«Зеленая жатва-77»

ПЕРВАЯ ПОБЕДА
АИСТ — агрегат искусственной сушки травы. На этих агре

гатах в колхозах к совхозах изготавливают из зеленой массы 
ценные корма для животных: травяную витаминную муку, 
травяную резку.

В колхозе имени Чапаева АИСТ работает уже не первый 
год. В эту сенокосную страду колхозники должны заготовить 
800 тонн витаминной муки и 100 тонн травяной резни. Уже 
сделано 400 тонн муки. Работа по созданию кормовой базы 
хозяйства продолжается.

семь классов, пришли помогать 
колхозу в заготовке кормов. 
Им предложили работать на 
АИСТе. Они согласились. Сна
чала, конечно, не все получа
лось: не выдерживали быстро
го темпа — сбивались, но в ко
роткое время освоили работу. 
Сейчас ежедневно вместе с опе
ратором Максимом Лаврентье
вичем Сидоровым комсомоль
ско-молодежное звено перевы
полняет сменные задания.

А между тем к АИСТу один 
за другим подъезжают «Бела
руси» с тележками, доверху 
наполненными зеленой массой.

Смена подходила к концу. 
Вместо 5 тонн травяной муки 
по плану комсомольско-моло
дежное звено сделало 14,3 
тонны.

— За счет чего вы перевы
полняете плановые задания? — 
спрашиваю начальника АИСТа 
Юрия Сергеевича Федореева.

— Во-первых, прежде чем 
приступить к работе по при
готовлению витаминной муки, 
мы продумали всю организа
цию труда. — рассказывает 
Ю. С. Федореев. — АИСТ об
служивает механизированное 
звено в количестве 4 человек. 
Трактористы Феломен Арти- 
монович Юкляевских и Нико
лай Лешуков заняты на косо
вице травы, а Михаил Ефимо
вич Купцов и Михаил Трифо

ШЕФОВ
Недавно отряд в 30 человек 

под руководством старшего 
мастера Н, И. Вязовина выехал 
на участок Бойчиха, где дол
жен заготовить 250 тонн сена.

СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
Верховный Совет РСФСР в 

единогласно принятом поста
новлении одобрил проект 
Конституции СССР, принял к 
неуклонному руководству и 
исполнению решения майско
го (1977 г.) Пленума ЦК КПСС, 
положения и выводы, изло
женные в докладе Генерально
го секоетаря ЦК КПСС това
рища Л. И. Брежнева о проек
те Конституции СССР.

МОЯ РОДИНА-СССР

РСФСР
★ ПЕРМЬ. Сороковой 

миллиард киловатт-часов 
электроэнергии выработала 
с начала пуска Камская 
ГЭС — первенец гидроэлек
тростанций на Каме. Этот 
высокий рубеж достигнут со 
значительным опережением 
графика. Честь нести юби
лейную вахту была предо
ставлена лучшей смене, воз
главляемой Ф. Махневым, 
который трудится здесь с 
первого дня работы стан
ции.

* * *
★ ТОЛЬЯТТИ (Куйбы

шевская область). Начала 
действовать новая система 
очистки промышленных сто
ков на Волжском автомо

для этого каждый гражданин 
должен чувствовать свою от
ветственность перед общест- 
'вом, добросовестно выпол
нять свой долг перед госу
дарством, перед народом».

Четкое выражение нашло 
в проекте Конституции даль
нейшее укрепление социали
стической законности и пра
вопорядка. Центральный Ко
митет партии. Советское 
правительство провели боль
шую работу по совершенст
вованию советских законов.

Пользуясь благами, широ
кими конституционными 
свободами и правами, заво
еванными в нелегкой борьбе 
и многократно защищенны
ми в тяжелых кровопролит
ных войнах, мы все должны 
помнить, какой ценой они 
добыты, беречь эти бесцен
ные завоевания нашего 
социалистического строя.

Всенародное обсуждение 
Основного Закона — еще 
одно яркое сйидетельство 
социалистической демокра
тии, заинтересованности и 
активного участия широких 
масс трудящихся в политиче
ской жизни страны.

Б. ЮНОШЕВ, 
заместитель прокурора 

Первоуральска, 
советник юстиции.

нович Юкляев’ских возят зеле
ную массу к АИСТу. Так что у 
нас нет перебоев с зеленой 
массой: за две смены агрегат 
не останавливается ни на ми
нуту. Во-вторых, мы приготов
ляем муку не из свежескошен
ной травы, а подвяленной. Это 
позволяет сокращать время 
сушки, то есть в единицу вре
мени получаем больше муки. 
В-третьих. отлично трудится 
весь коллектив агрегата. Меж
ду сменами развернулось со
циалистическое соревнование.

Смена закончилась. Агрегат 
искусственной сушки травы 
остановился. Стало тихо. Ребя
та присели отдохнуть. Трудная 
была смена, но настроение у 
парней бодрое — ведь это пер
вая в жизни трудовая победа 
у комсомольцев, да еще какая: 
за смену выполнили норму на 
286 процентов.

После короткого отдыха Ана
толий Борцов. Николай Федо
реев, Сергей Юкляевских и 
Николай Боев помогли опера
тору провести техническое об
служивание агрегатов: почис
тили. смазали узлы, подтянули 
гайки.

Между тем солнце спусти
лось за горизонт. Алая полоса 
заката разлилась на полнеба, 
обещая жаркий, погожий день.

В. СВАЛОВ.
Талицкий район.

В отряде, в основном, моло
дежь и комсомольцы.

За несколько дней они ско
сили траву на более 80 гекта
рах и собрали сена 60 тонн.

В развернувшемся соревно
вании пока победителем явля
ется комсомолец Александр 
Корягин.

Верховный Совет РСФСР 
выразил уверенность в том, 
что трудящиеся Российской 
Федерации примут самое ак
тивное участие в обсуждении 
проекта Конституции СССР, 
своим единодушным одобре
нием проекта и повышением 
политической и трудовой ак
тивности продемонстрируют 
верность великим идеалам 
коммунизма, твердую реши

бильном заводе. С пуском 
ее на полную мощность 
предприятие перейдет на 
замкнутый цикл водоснабже
ния. Многие десятки тысяч 
кубометров воды в сутки рас
ходует на производственные 
нужды завод. Сооружение 
будет доочищать стоки до 
нужных параметров. Потом 
они снова возвратятся в про
изводство. В результате в 
несколько раз сократится по
требность в заборе воды из 
Волги.
УКРАИНСКАЯ ССР

★ ХАРЬКОВ. Первая 
партия двигателей нового 
типа для рисоуборочных 
комбайнов изготовлена на 
моторостроительном заводе 
«Серп и Молот». Их разме
ры и вес остались прежни
ми, а мощность увеличилась 
до 125 лошадиных сил. Каж
дый такой дизель оснащен 
дополнительным радиато
ром. Он охлаждает- воз
дух. который негнетается 
турбокомпрессором в камеру 
сгорания. Особая «плот

Страна попранных 
прав
ЛОНДОН. Террор, насилие 

и деспотизм царят в Гаити — 
одной из самых бедных и 
многострадальных стран мира. 
Как пишет английская газета 
«Обсервер», народ этой стра
ны бесправен, экономика на
ходится в плачевном состоя
нии: стремительно растут це
ны, высок уровень безработи
цы. Широкие слои населения 
Гаити страдают от голода и 
болезней. По многим показа
телям, включая доход на ду
шу населения, среднюю про
должительность жизни, под
черкивает «Обсервер», Гаити 
занимает последнее место сре
ди государств западного по
лушария.

Согласно опубликованному 
недавно докладу управления 
международного развития 
США, свыше 90 процентов жи
телей страны получают в сред
нем лишь... 40 американских 
долларов в год. В Гаити, пи
шет газета, как ни в одной 
другой стране Латинской Аме
рики, резок контраст между 
нищетой огромной массы на
селения и роскошью кучки бо
гатеев.

Любое проявление свободо
мыслия жестоко подавляется 
мощным репрессивным аппара
том, на содержание которого 
диктатор Дювалье не жалеет 
денег. Во многих городках нет 
школ, зато обязательно имеет
ся пост жандармерии.

За последние годы страну не
сколько раз охватывали кре
стьянские волнения, которые 
жестоко подавлялись «служ
бой безопасности».

Растет число людей, кото
рые в страхе оказаться жерт
вами репрессий бегут из стра
ны, пишет газета. Миллион 
бывших граждан Гаити, насе
ление которой сейчас состав
ляет 5,5 миллиона человек, жи
вут за .границей.

Позиция 

коммунистов
ЛИССАБОН. Португалия вни

мательно следит в эти дни за 
обсуждением в парламенте про
екта нового закона об аграрной 
реформе. От решения, которое 
будет принято собранием рес
публики, ₽о многом зависят пу
ти дальнейшего развития порту
гальского сельского хозяйства, 
будущее завоеваний сельских 
тружеников юга Португалии, 
которых они добились в пер
вые годы после революции 25 
апреля. Эта исключительно 
важная для страны проблема 
обсуждается на встречах меж
ду различными политическими 
партиями, во время консуль
таций президента республики 
с руководителями представлен
ных в парламенте партий. Пре
зидент Португалии генерал Ра- 
малью Эанеш принял также 
Генерального секретаря ПКП 
Алваро Куньяла.

Отвечая после встречи на 
вопросы журналистов, Алваро 
Куньял отметил, что в ходе бе
седы состоялся обмен мнения
ми о политическом, экономиче
ском и социальном положении 
в стране, в том числе и по воп
росам, которые сейчас пред

мость обеспечить выполнение 
исторических задач, намечен
ных XXV съездом КПСС.

По второму вопросу повест
ки дня сессии Верховный Со
вет РСФСР единогласно при
нял постановление «Об обра
зовании комиссии по подготов
ке проекта Конституции 
РСФСР». Председателем ко
миссии является депутат 
М. С. Соломенцев.

ность» газовой струи обеспе
чивает наиболее эффектив
ное и полное сжигание го
рючего, снижение его расхо
да на десять процентов.
АЗЕРБАЙДЖАНСКАЯ 
ССР

★ БАКУ. Газ и кон
денсат — легкие фракции 
нефти — начала подавать на 
берег первая скважина раз
веданного на Каспии место
рождения Южная-2. Она про
бурена с плавучей установ
ки «Бакы» На ма'терик по 
подводному трубопроводу 
прошло за сутки свыше 500 
тысяч кубометров газа и 60 
тонн конденсата. Сейчас на 
море в районе Южной-2 со
оружается крупноблочный 
стальной островок, рассчи
танный на проходку шести 
новых скважин.
КИРГИЗСКАЯ ССР

★ ОШ. Новая угольная 
лава сдана в эксплуатацию 
на шахте «Северная» комби
ната «Средазуголь». Здесь

ставляют наибольший интерес 
для португальского народа.

Коснувшись законопроекта 
об «основах новой аграрной 
реформы», который сейчас об
суждается парламентом, Алва
ро Куньял подчеркнул, что этот 
законопроект никоим образом 
не отвечает реальным потреб
ностям национальной эконо
мики.

Даже если этот законопроект 
будет одобрен в собрании рес
публики, заявил Генеральный 
секретарь ПКП, его применение 
на практике встретится с гро
мадными трудностями, по
скольку он ставит своей целью 
ликвидацию достижений ны
нешней аграрной реформы, уже 
ставших объективной реаль
ностью.

Основная 
задача

ЛУАНДА. Новый этап 
социалистического соревно
вания, развернувшийся по 
призыву Национального сою
за трудящихся Анголы 
(НСТА) на уборке урожаев 
кофе и сахарного тростни
ка, — залог успешного ре
шения задач национальной 
реконструкции экономики 
Народной Республики Анго
ла. Об этом заявил здесь Ге
неральный секретарь НСТА 
Аристидеш ван-Дунен.

Выступая перед сотрудни
ками средств массовой ин
формации республики, он 
подчеркнул, что организация 
нового этапа социалистиче
ского соревнования в ходе 
нынешней уборочной страды 
является основной задачей 
ангольских профсоюзов в 
настоящий момент.

В соревновании «Кофе-77» 
участвуют 70 тысяч трудя
щихся из 1.669 государст
венных предприятий страны. 
По призыву НСТА они тру
дятся на кофейных планта
циях провинций Северная и 
Южная Куанза, Уиже.

Еще пять тысяч добро
вольцев. объединенных в 
бригадах имени первого 
съезда МПЛА. готовы по 
призыву правительства вы
ехать туда, где возникнет 
необходимость в оказании 
срочной помощи на уборке.

При подготовке нынешне
го этапа социалистического 
соревнования НСТА широко 
использовал положительный 
опыт первого этапа соревно
вания. итоги которого были 
подведены 1 мая этого года. 
Сейчас ИСТА разрабатывает 
планы социалистического со
ревнования в других отрас
лях народного хозяйства.

Почти каждый 
день

ЛОНДОН. Полное беспра
вие, унижение человеческого 
достоинства, пытки — та
ков удел миллионов афри
канцев в условиях царящей 
в ЮАР системы апартеида. 
Обличению зверств, чини
мых расистскими тюремщи
ками режима Форстера в от
ношении инакомыслящих, 
посвящена опубликованная 
здесь брошюра Африканско
го национального конгресса 
(АНК) Южной Африки.

Ее авторы отмечают, что 
по изощренности пыток фор
стеровская охранка босс не 
уступает гитлеровскому ге
стапо. Среди политзаклю

Верховный Совет Россий
ской Федерации утвердил 
Указы Президиума Верховного 
Совета РСФСР, приняв соот
ветствующие закон и поста
новление.

На этом пятая сессия Вер
ховного Совета РСФСР девя
того созыва завершила ра
боту.

|ТАСС|.

созданы все условия для вы
сокопроизводительной рабо
ты горняков механизирован
ным комплексом новейшей 
конструкции. С помощью 
специальной установки уголь
ная пыль подавляется мель
чайшими брызгами воды. 
Это создает под землей свое
образный микроклимат. Хо
зяевами новой лавы стали 
шахтеры комплексной брига
ды, руководимые И. Медве
девым. За первые же сутки 
они выдали около двух с 
половиной тысяч тонн уг
ля — вдвое больше нормы.
ГРУЗИНСКАЯ ССР

★ КАСПИ. Завершился 
первый этап реконструкции 
Каспийского цементного за
вода. Мощность предприятия 
увеличилась на 150 тысяч 
тонн цемента в год. Специ
альная установка улавливает 
цементную пыль. Две поточ
ные линии в цехе по произ
водству шифера полностью 
ликвидировали ручной труд.

(ТАСС).

ченных — подростки и даже 
дети. Только с марта прош
лого года в тюремных за
стенках ЮАР были замуче
ны 17 патриотов.

Не далее как 7 июля та
кая же участь постигла ак
тивиста АНК Факоми Ма- 
биджа, скончавшегося после 
продолжительных допросов 
«с пристрастием». Как и сот
ни других патриотов, он был 
арестован за участие в ан- 
тирасистских выступлениях 
и брошен за решетку без 
суда и следствия.

’ Убийства политзаключен
ных в тюрьмах стали обыч
ным явлением в сегодняш
ней ЮАР, отмечается в 
брошюре АНК. Чтобы 
скрыть следы преступлений, 
власти изобрели удобные 
для них объяснения — «по
весился», «прыгнул в лест
ничный пролет», «умер от 
болезни».

Африканский националь
ный конгресс Южной Афри
ки решительно осудил пре
ступления форстеровских 
тюремщиков. Он призвал все 
прогрессивные силы мира 
активизировать борьбу за 
прекращение позорной прак
тики пыток в тюрьмах 
ЮАР.

Свободу американским 
политическим заключенным

НЬЮ-ЙОРК. Видный борец 
за гражданские права амери
канских негров, лидер группы 
томящихся в тюрьме негри
тянских активистов, известной 
под именем «уилмингтонской 
десятки», священник Бен Чей
вис приглашен выступить с 
основным докладом на IV на
циональной конференции на
ционального союза борьбы 
против расовых и политических 
репрессий, которая состоится 
4—6 ноября в Сент-Луисе 
(штат Миссури). Приглашение 
Б. Чейвису было единогласно 
принято на заседании исполко
ма национального союза, про
ходившего в г. Милуоки (штат 
Висконсин).

Выступая на заседании, ис
полнительный секретарь на
ционального союза борьбы 
против расовых и политических 
репрессий LU. Митчелл заяви
ла: «Мы должны утроить наши 
усилия и энергию для того, 
чтобы Б. Чейвис и его сорат
ники по «уилмингтонской де
сятке» были с нами на конфе
ренции в ноябре», Б. Чейвис, 
осужденный расистским судом 
штата Северная Каролина к 
длительному сроку тюремного 
заключения за попытку бороть
ся против расовой сегрегации, 
является вице-председателем 
национального союза борьбы 
против расовых и политических 
репрессий.

Национальный союз возгла
вил кампанию борьбы за не
медленное освобождение 
«уилмингтонской десятки», 
брошенной в застенки Север
ной Каролины.

(ТАСС).
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g у* Ы можете заставить 
g ,, ЯЛ трудиться человека 
В сколько угодно, но если од- 
Е повременно с этим он не бу- 
- дет участвовать в общест- 
= венной и политической жиз- 
§ ни, то этот труд будет просто 
i нейтральным процессом, не 
Ё дающим никакого положи- 
Ё тельного результата. Труд, 
Е как воспитательное средство, 
Ё ' возможен только как часть 
S общей системы». Эта мысль 
= известного советского педа- 
Ё гога А. С. Макаренко лежит 
Ё в основе развития движения 
Ё наставничества на предприя- 
В тиях металлургической про* 
Ё мышленностн Свердловской 
Ё области, имеющих богатые 
Е трудовые традиции.

Суть наставничества, на 
§ наш взгляд, заключается в 
и ’ том, чтобы молодой чело- 
g век, впервые пришедший на 
= производство, не только в 
Ё короткий срок хорошо осво- 
Ё ил свою специальность, но 
Е и прошел школу трудового 
Е воспитания.

Многим известна фамилия 
g товарища Крашенинникова 
в из Высокогорского рудоуп- 
Ё равления. Признанный ма- 
Ё стер высокой квалификации, 
в у которого есть чему по- 
Ё учиться, он считает, что про- 
= сто передать опыт молодо- 
= му рабочему еще недоста- 
= точно. Прежде всего Краше- 
Ё нинников старается привить 
Ё своим младшим товарищам 
g любовь к горняцкому труду, 
в щедро делясь с молодежью 
Ё своей * смекалкой, трудолю- 
= бием.

Неоценимую помощь в 
Ё воспитании молодежи оказы- 
Ё вают трудовые династии, ко- 
Е торые секреты профессио- 
Ё нального мастерства, любовь 
Ё к труду, к рабочему коллек- 
= тиву Передают не только из 
в поколения в поколение, но. и 
Ё всем тем, кто их окружает на 
= производстве, так как члены 
g династии по установившимся 
Ё добрым традициям в боль- 
Ё шинстве своем являются на- 
S ставниками молодых рабо- 
g чих.

Более полугода прошло с 
Ё того времени, когда коллек- 
= тив одного из старейших на 
S Урале заводов — Верх-Исет- 

ского металлургического — 
отметил славную годовщи
ну — свое 250-летие. И се
годня визовские металлурги 
гордятся не только высоко
качественной трансформа
торной сталью, но и замеча
тельными рабочими дина
стиями, которые росли и 
крепли вместе с заводом. 
«Возраст» многих визовских 
династий исчисляется сотня-

ЭСТАФЕТА В БУДУЩЕЕ
В приветствии Л. И. Брежнева кадровым рабочим и представителям трудовых 

династий Пермского машиностроительного завода имени В. И. Ленина высоко оце
нены заслуги ветеранов труда, наставников молодежи. Как отметил Леонид Ильич 
Брежнев, главная задача наставника не просто воспитать специалиста, а помочь 
молодому рабочему, только начинающему свою трудовую биографию, проникнуться 
чувством уважения к профессии рабочего, полюбить труд.

Сегодня в статье В. Камского рассказывается о том, как развивается наставниче
ство в нашей области, как работают наставники.

ТВОИ НАСТАВНИКИ :======^^
ми лет, а слава об их тру
довых подвигах распростра
нилась далеко за пределы 
области. При упоминании 
фамилий. Кузнецовы, Мед
ведевы, Дунаевы, Зыряновы, 
Бушуевы — перед нашими 
глазами встают образы тех, 
кто беззаветно отдавал все. 
свои силы, знания и энер
гию строительству, расшире
нию и реконструкции ВИЗа, 
кто в трудные годы колча
ковщины и фашистского на
шествия, проявляя беспри
мерный героизм на фронтах 
и в тылу, вносил свой вклад 
в- победу над врагом.

У многих свердловчан све
жо в памяти знаменательное 
событие, когда в знак высо
кого признания революци
онных, боевых и трудовых 
подвигов династии Лоцмано
вых одной из улиц Сверд
ловска было присвоено их 
имя.

Работа по развитию дви
жения наставничества дол
жна особенно оберегаться от 
проникновения в нее элемен
тов формализма. Наставника 
необходимо определять толь
ко по обоюдному желанию 
шефа и опекаемого. Лишь 
тогда можно надеяться на ус

пех. С этой целью, например, 
на Среднеуральском ордена 
Трудового Красного Знаме
ни медеплавильном заводе 
разработан «Договор о на
ставничестве». в котором оп
ределены обязанности на
ставника и молодого рабо
чего.

Серьезного внимания, на 
наш взгляд, заслуживает 
опыт работы по развитию 

наставничества на Север-, 
ском трубном заводе им. 
Меркулова. Шефство над 
молодежью здесь начинает
ся с базового училища № 42, 
с первых дней учебы подро
стков, путем закрепления 
их за кадровыми рабочими, 
сменами, производственными 
бригадами. На предприя
тии организовано соревнова
ние «Лучший шеф-настав
ник завода». В нем участ
вует более 200 человек, мно
гие из которых уже удостое
ны этого звания. Среди них: 
Герой Социалистического 
Труда старший вальцовщик 
В. П. Брянцев, слесарь 
Шитиков, бригадир слеса
рей А. М. Ахлунин и дру-. 
гие. Они же участвуют в за
креплении молодых рабочих 
за наставниками, проводят 
учебу на рабочем месте, 
ежемесячную подготовку 
будущих наставников моло
дежи.

Шефство кадровых рабо
чих над молодежью, воспита
ние у них любви к профес
сии, ' гордости за завод, тру
довой дисциплины, произ
водственных навыков ус
коряет процесс адапта
ции молодого человека в 

трудовом коллективе.
Интересную работу с раз

личными категориями моло
дежи проводят и культурные 
учреждения отрасли. Это и 
тематические вечера, и ве
чера трудовой славы, и ор
ганизация клубов молодого 
рабочего, и встречи с пере
довиками и новаторами про
изводства, и торжественное 
вручение паспортов, и про

воды в армию.
Заслуживает одобрения 

опыт работы по воспитанию 
молодежи на Синарском 
трубном и Северском труб
ном заводах. Уральском алю
миниевом заводе, НТМК и 
др. Здесь созданы универси
теты передового опыта, эко
номических знаний и техни
ческого прогресса: для ква
лифицированной подготовки 
молодых рабочих функциони
руют учебно - курсовые 
комбинаты, поддерживается 
тесная связь со школами ра
бочей молодежи.

Прошедшее в Челябинске 
Всесоюзное совещание на
ставников рабочей молоде
жи предприятий металлурги
ческой промышленности 
одобрило опыт работы Пер
воуральского •* новотрубного 
завода и комбината «Урал
электромедь». Этими кол
лективами накоплен значи
тельный опыт по организа
ции наставничества, найде
но немало новых эффектив
ных форм. Работа наставни
ков на этих предприятиях 
считается важнейшим об
щественным поручением. Об 
этом говорит и тот факт, что 
звание «наставник» присва

ивается совместным решени- g 
ем администрации и общест- = 
венных организаций.

Областным комитетом Ё 
профсоюза рабочих метал- Ё 
лургической промышленно- = 
сти разработано «Положение = 
о наставничестве», обобща- = 
ется опыт лучших предприя- = 
тий, проводятся^ семинары = 
председателей комиссий за- g 
водских комитетов. g

Работа проводится значи- = 
тельная, и сегодня мы с = 
удовлетворением отмечаем, = 
что опыт одного из наших Ё 
предприятий — Первоураль- = 
ского новотрубного завода g 
по профессиональной ориен- g 
тации учащихся общеобра- Ё 
зовательных школ изучен, = 
одобрен и рекомендован g 
ВЦСПС для использования g 
предприятиями страны.

Однако формы работы по ~ 
развитию движения настав- g 
ничества требуют дальней- g 
шего совершенствования. И | 
накопленный опыт не успо- g 
каивает нас, так как жизнь g 
ставит новые проблемы. Еще Ё 
требуют доработки многие = 
имеющиеся в нашем арсена- g 
ле методы работы с моло- g 
дежью. Имеется ряд пред- Ё 
приятпй. например. Нижне- = 
сергинский металлургичс- g 
ский завод. Невьянский при- Е 
иск и некоторые другие, на 1 
которых советы наставников = 
созданы формально.

«Наставники, — подчерк- g 
нул Генеральный секретарь = 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев в = 
речи на XVII съезде комсо- g 
мола, — как бы передают Ё 
эстафету труда пл настояще- = 
го в будущее... Это замена- = 
тельное, благородное дело», g 
II мы надеемся, что настав Ё 
ннчество на предприятиях = 
нашей отрасли Свердловской g 
области в десятой пятилет- g 
ко получит новый, широкий Ё 
размах,-поднимется па более Ё 
высокую ступень, станет во- g 
сомым подспорьем в реше- g 
нии задач, поставленных ne- Ё 
ред металлургами области = 
XXV съездом КПСС.

В. КАМСКИИ, = 
инструктор обкома = 
профсоюза рабочих g 

металлургической • g 
промышленности. =

ЧИТАТЕЛЬ...
...РАССКАЗЫВАЕТ

Путь-от дома 
к дому

В селе Кочнево этих двух де
вушек хорошо знают. Нераз
лучные подружки, жизнера
достные, общительные. 'Они от
носятся к той категории лю
дей, с которыми приятно встре
чаться: здороваясь, улыбнутся, 
поинтересуются, как дела. Био
графия у Вали Кочневой и Та
ни Князевой самая простая: 
окончили десятилетку, оста
лись работать в родном селе.

Таня и Валя стали работать 
почтальонками. Хотелось сде
лать девушкам свою работу не
много романтичнее: они виде
ли в ней не только тяжелые 
сумки, непогоду, а прежде все
го радость, которую испытыва
ли их односельчане, когда по
лучали письма от своих родных 
и друзей. Доставлять радость 
людям им нравилось, может 
быть, потому они и выбрали 
эту профессию. И каждое ут
ро, перекинув почтальонские 
сумки через плечо, идут девуш
ки от дома к дому, разносят 
газеты, журналы, письма.

С каждым годом количество 
подписчиков в селе Кочнево 
растет, расширился культур
ный уровень его жителей, воз
росли их запросы.

Поэтому ходить приходится 
много, м концу дня девушки, 
конечно, устают, но они такие 
же приветливые и веселые, 
как и утром. Кто Опросит кра
сивых открыток, кто художест
венных марок, у девушек все 
всегда приготовлено. Вестника- 
мл новостей называют их в 
селе. Но девушки рады доста
вить вовремя не только почту: 
кому лекарства принесут, если 
сходить некому, кому подпис
ку на газеты и журналы офор
мят, если кому-то некогда.

Рейс, с которым я хотел вер
нуться в Камышлов, отменили, 
и мне пришлось заночевать в 
селе. И л услышал много хоро
ших слов, которые говорили 
односельчане о своих почталь- 
онках.

Семья, где я остановился, 
оказалась на редкость госте
приимной, Иван Максимович 
Кочнев — участник Великой 
Отечественной войны, уважае

мый человек в селе, ведает хо
зяйственной частью в совхозе. 
Дочь Нина после окончания 
школы осталась работать в 
совхозе бухгалтером, она в 
семье младшая. Старшие Коч
невы живут и работают в раз
ных городах нашей страны. И 
Таня Князева частенько радует 
эту семью письмами со штем
пелем «Челябинск», «Ростов-на- 
Дону», «Ульяновск».

Когда мы беседовали с Ива
ном Максимовичем, я попро
сил его сказать несколько слов 
о Вале и Тане. Он немного за
думался:

— Сказать можно только од
но: молодцы девчата. Почту 
доставят в любую погоду: 
ясный ли летний день, льет ли 
дождь, мороз на дворе или бу
шует вьюга — наши девушки 
всегда в дороге.

Уже пять лет, изо дня в день, 
шагают Валя и Таня по селу и 
согревают своими добрыми 
словами и улыбками его жите
лей.

А. СОСНОВСКИЙ.
Камышлове кий район.

...ВОЗМУЩАЕТСЯ

И стоит
велосипед...
Людей, .занимающихся ве

лоспортом, у нас в Сверд
ловске много.

Раньше в спортивных ма
газинах по улице Донбасской 
и проспекту Космонавтов 
были велоотделы, где прода
вали и запасные части к 
велосипеду. Сейчас этих от
делов в магазинах нет. Лик
видирован велоотдел и в 
центральном магазине 
«Спорттовары» на проспекте 
Ленина.

К большой радости люби
телей езды на велосипедах 
открылся недавно специали
зированный веломагазин по 
улице Мамина-Сибиряка.

Но в этом магазине нет 
многих необходимых для ве
лосипеда запасных частей,

деталей. Долгое время я не 
могу найти вентили, и мой 
велосипед стоит без дела. 
Правда, продаются в специа
лизированном магазине каме
ры с покрышками, на кото
рых есть злополучный вен
тиль. Но камора мне не ну
жна, а покупать ее из-за не
обходимой маленькой дета
ли я не имею возможности..;; 
Что же делать?

Р. НУРИСЛАМОЙ, 
студент.

Свердловск.

«ЭХО». БЮРО
ДЕЙСТВЕННОСТИ

«КТО НАВЦ1Т
поряаок?»

Так называлась заметка, на
печатанная 11 июня а газете 
«На смену!». В ней говорилось 
о неудобствах, которые испы
тывают жильцы дома Не 86 
по улице Шаумяна.

Редакция получила ответ. 
Производственный жилищно
ремонтный кооператив № 1 
проверил факты, изложенные 
в ней. В вышеупомянутом до
ме подвалы действительно бы
ли затоплены канализационны
ми отходами. Это произошло 
от того, что в доме был засор 
из-за несвоевременной прочи
стки дворовой канализации 
службой Горводоканализация. 
Но 28 июня воды уже не было 
в подвалах. Участку № 2 было 
предложено захлорировать все 
подвалы и очистить от мусора.

ОТ РЕДАКЦИИ: Получив этот 
ответ, мы снова побывали на 
улице Шаумяна, 86. К сожале
нию, там все осталось без и»- 
меиений.

РАБОЧАЯ
СМЕНИ

вся девичья половина группы 
(как раз половина — семь из 
четырнадцати), чем только не 
приходилось заниматься. Дев
чата работали на намотке, на 
монтаже, на сборке, но толь
ко не как электромонтеры. И 
не удивительно, что выпуск
ные экзамены они сдавали не 
блестяще.

На экзаменах присутствова
ли представители предприя

ТРУДОВАЯ БИОГРАФИЯ: ПЕРВЫЕ СТРОКИ

„ПРОШУ 
УВОЛИТЬ...“

Нина Корнева вошла в каби
нет начальника участка и поло
жила на стол заявление.

— Увольняешься значит... 
Выходишь замуж... — Георгий 
Куприянович внимательно по
смотрел на нее. — А почему 
бы твоему мужу не приехать 
сюда? Работу подходящую 
подыщем и жилье со време
нем вам устроим. А?

— Нет, он не поедет. — Ни
на слегка покраснела: замуж 
она не выходила. Ложь эта 
нужна была для того, чтобы 
без лишних проволочек рас
статься с Артемовским сель
ским строительным комбина
том. Еще боялась, что за
ставят отрабатывать три года, 
как закончившую профтехучи- 

- лище. Но последнее опасение 
■ было напрасным, ведь распре- 

делили-то Нину и пятерых ее 
подруг на комбинат н» по 
специальности, значит — и 
удерживать не имели права.

Не по специальности... По
чему?

...— Так на кого бы вы хоте
ли учиться в нашем ГПТУ?

— На электромонтажниц, ес
ли можно.

— Поздно, девочки, — ска
зали в приемной комиссии,— 
группы уже полностью сфор
мированы. Но у нас немало 
других профессий. Электро- 
монтер-ремонтник, например. 
Как, согласны?

Бывшие школьницы пришли 
в минутное замешательство.

— Это что, которые по стол
бам лазают?

— Нет, там совсем другое. 
У нас вы научитесь протяги
вать электропроводку в зда
ниях, разбираться в электро
схемах, а потом пойдете рабо
тать на завод, будете следить 
за исправностью электрообо
рудования — станков, других 
агрегатов.

В семнадцать лет решения 
меняются удивительно просто. 
Хотя здесь же, в артемов
ском ГПТУ № 58, помнят слу
чай, доказывающий, что не 
всегда так бывает. Одна дев
чонка захотела стать... слеса
рем-сантехником. Ее долго 
убеждали: не женское это де
ло, а она — хочу — и все. 
Так и училась, одна среди 27 
парней.

Но девушки, о которых мы 
? начали рассказывать, не стали 

упорствовать и быстро свык- 
Y лись с мыслью, что монтер — 

тоже неплохая профессия. А с 
течением учебы все больше 
привыкали к своей будущей 
работе.

Пришло время практики.
И тут начались недоразуме

ния. На заводе, куда попала

тий Артемовского. Они внима
тельно присматривались: какое 
готовится пополнение. Среди 
них был директор сельского 
строительного комбината Иван 
Иосифович Кондратенко. Он 
имел в руках разрешение на 
то, чтобы желающих выпуск
ников пригласить на комбинат 
на любую работу.

Началось распределение.
— Знания слабые, — выска

зывал свое мнение представи
тель завода, где девчонки про
ходили практику. — Выше пер
вого разряда электромонтаж
ницы не дадим.

— Идите к нам, оператора
ми бетоносмесительного уз
ла, — предложил выпускницам 
Иван Иосифович. — Третий 
разряд, хороший заработок, 
общежитие. — И осторожно 
добавил: работа у нас чистая, 
легкая.

И опять, как и при поступле
нии в училище, перед девуш
ками встала проблема выбора. 
Монтажник или оператор? Тре
тью профессию, записанную в 
аттестатах, никто не предлагал. 
Представители других заво
дов молчали.

Потом заместитель директо
ра училища Сергей Пантелее
вич Холоденко так объяснил 
эту несуразность. Не хотят на 
заводах Артемовского, осо
бенно на машиностроитель
ном, брать девушек - монте
ров, считают, что им трудно 
будет справляться со своими 
обязанностями. Что ж, такие 
взгляды не новы. Когда-то ут
верждали, женщины не смо
гут работать на тракторе — 
они доказали обратное, не 
смогут управлять самолетом— 
а они летают. Казалось бы, 
вопрос исчерпан. Но и сейчас 
находятся кадровики, которые 
смотрят не столько на дело
вые качества человека, сколь
ко на то, «к какому он отно
сится полу», и делают из это
го «выводы», чем грубо нару
шают Конституцию СССР.

Итак, распределение закон
чилось.

Лена Подольская пошла на 
завод электромонтажницей 
(кстати, ей дали не первый, а 
второй разряд). Нина Корнева, 
Ира Курьянчик, Люда Саенко, 
Оля Карелина, Люда Ананьина 
и Галя Рыбакова решили стать 
операторами. Но современное 
звучание названия профессии, 
слова о чистой работе, как бы 
между прочим брошенные ди
ректором, потеряли свою при
влекательность сразу же пос
ле того, как девушки пересту
пили порог комбината. Цемент, 
песок, молоко за вредность.

Ира Курьянчик уволилась 
через несколько дней после

поступления (сейчас она рабо
тает в Свердловске электро
монтером трамвайно-троллей
бусного депо).

Остальные девушки прошли 
курс обучения на Нижне-Исет- 
ском заводе ЖБИ и, кроме 
Нины, продолжают рабо
тать операторами бетоно
смесительного узла.

Собираются ли они уходить 
с комбината?

— Нет, — ответила Оля Ка
релина, и с ней согласилась 
Люда Саенко. — Нам уже 
здесь нравится.

И Оля принялась рассказы
вать, что скоро автоматизиру
ют дозировку компонентов 
бетона, и качество его будет 
лучше, управление всем про
цессом изготовления бетон
ных плит сосредоточится в 
одном месте — на пульте, и 
оператору останется только 
следить за показаниями при
боров, что Нина вообще на
прасно поспешила уволиться.

Цех ЖБИ, в состав которого 
входит бетоносмесительный 
узел, начал действовать с де
кабря прошлого года. Строи
тельство его объявлялось об
ластным ударным комсомоль
ским. Вместе с тем, объект 
был сдан со многими недо
делками, почти полностью не 
действовала автоматика, и 
вначале работать здесь прихо
дилось в нелегких условиях, К 
тому же на комбинате не ре
шена проблема жилья. Имен
но от этих трудностей сбежа
ла Нина. Сейчас она снова 
учится и скоро получит еще 
одну в своей короткой трудо
вой жизни профессию...

Над поселком Кирова, где 
расположен комбинат, возвы
шаются терриконы. Шахт уже 
нет, их засыпали, как только 
кончились запасы угля. Когда 
закрывали последнюю шахту— 
«Кировку», начальник ее по
просил рабочих в честь этого 
поднять на террикон статую 
шахтера, которая стояла у 
проходной. На вершине терри
кона, как на постаменте, за
стыл человек в шахтерской 
робе — прошлое поселка, а 
внизу — цехи комбината — 
настоящее и будущее его.

Сельский строительный ком
бинат — предприятие моло
дое, до «зрелого возраста», 
когда мощности будут освое
ны на 100 процентов, еще да
леко. Предприятие растет. 
Вслед за цехом ЖБИ готовит
ся к сдаче цех керамзита. И, 
естественно, существует нема
ло проблем роста. Одна из 
них — нехватка рабочих, спе
циалистов. Не случайно дирек
тор ездил в ГПТУ, чтобы «за
вербовать» желающих. Поза
рез нужны были люди, раз
бирающиеся в электротехнике, 
для работы операторами БСУ. 
Таких операторов ни в каком 
училище,, не готовят. А без 
них невозможно выпускать 
строительные конструкции, 
комплекты животноводческих 
помещений, которые так ждут 
на селе. Но, чтобы не испы
тывать нехватки рабочих, надо 
создать им нормальные усло
вия жизни.

В поселке Кирова началось 
строительство нового жилого 
микрорайона на три тысячи 
жителей. В нем будут благо
устроенные дома, стадион, 
ясли, детские ,сады. Все это 
осуществится в десятой-один
надцатой пятилетках.

...А может быть, действитель
но права была Оля Карелина, 
когда говорила: напрасно Ни
на поспешила уволиться? Ведь 
всего несколько месяцев оста
лось до ввода а строй автома
тики, и тогда, несомненно, при
годились бы знание, получен
ные девушкой в училище.

В. КУДРИН.

«Граждане СССР имеют право на труд, то есть на получение гарантированной работы 
с оплатой труда в соответствии с его количеством и качеством, включая право на вы
бор профессии, рода занятий и работы в соответствии с призванием, способностями, 
профессиональной подготовкой, образованием и с учетом общественных потребностей». 
(Статья 40 проекта новой Конституции СССР).

РАБОТА ИЩЕТ ЧЕЛОВЕКА
В Челябинске десятки крупных промышленных предприятий. Кадры для них готовят мно

гие техникумы, профессионально-технические училища, широко развернуто обучение рабо
чих непосредственно в цехах заводов и на стройках. Тем не менее потребность в кадрах 
остается высокой. На каждом заводе можно увидеть объявления: «Требуются...»

НА СНИМКЕ: учащиеся профтехучилища № 37, которое готовит рабочих для Челябин
ского металлургического завода — сталеваров, слесарей, лаборантов, прокатчиков, машинис
тов кранов. Всем выпускникам гарантирована работа на заводе.

Снимок Б. Клипиницера. Фотохроника ТАСС.

МЫ - РАДИОМОНТАЖНИКИ
Второй год мы учимся в свердловском 

ГПТУ А® 79 по специальности монтажник 
радиоаппаратуры. В группе нас 34 человека, 
6 мальчиков и 28 девочек. Каждый день в 
училище начинается с линейки, где нам рас
сказывают о важнейших событиях в стране, 
о тех задачах, которые встают перед коллек
тивом нашего училища и каждым из нас.

Наш рабочий день длится 6 часов, это зна
чит 6 уроков теории, из которых большую 
часть составляют лекции по специальным пред
метам: электротехнике, радиоэлектронике,

, специальной технологии. Наряду с этим мы 
получаем знания по таким дисциплинам, как 
военное дело, гражданская оборона, учимся 
оказывать первую медицинскую помощь. Кро
ме того, мастера учат нас и тому, как вести 
общественную работу: выполнять то или иное 
общественное поручение, подготовить и прове
сти комсомольское собрание, политинформа
цию.

После занятий в училище, четыре раза в 
неделю, нас ждет вечерняя школа. Есть у нас

все условия для культурного отдыха. Для нас 
распахнуты двери дворцов и театров, спортив
ных залов и библиотек. Спорт в нашей группе 
любят все, даже самые «пассивные» не отка
жутся поехать в лес на лыжах или на одну из 
турбаз.

На втором месте после спорта — кино. Ки
нофильмы показывают прямо в училище, 
каждую среду после уроков, частенько посе
щаем Дворец молодежи.

Закончились выпускные экзамены, мы по
кидаем училище. За два года, проведенные 
здесь, мы подружились, привыкли друг к дру
гу, увидели много интересного, многому научи
лись. А самое главное — мы получили специ
альность монтажников радиоаппаратуры и 
приборов — одну из самых интересных и пер
спективных.

Если ты хочешь получить специальность 
монтажника радиоаппаратуры, мы ждем тебя 
в нашем училище.

Учащиеся группы К» 78 свердловского 
ГПТУ № 79.

ПТУ — ПРЕДПРИЯТИЕ: ХАРАКТЕР ОТНОШЕНИИ

ТРУДИТЬСЯ 
СООБЩА

На окраине Свердловска, у 
самого бора, раскинулись про
сторные, светлые корпуса. С 
утра до позднего вечера не 
смолкает здесь веселый ребя
чий гомон, шум станков. Это и 
есть ГПТУ № 24.

Совсем, казалось бы, недав
но, всего 10—15 лет назад, учи
лище было размещено в зда
ниях барачного типа. Сегодня 
ГПТУ № 24 — это современ
ный учебно-производственный 
комплекс, по своей технической 
оснащенности считающийся од
ним из лучших училищ обла
сти. ,

Строительство и ввод в экс
плуатацию нового учебного 
комплекса позволили училищу 
одним из. первых в области пе
рейти на обучение со средним 
образованием. За 30-летнюю 
историю училища годы девятой 
пятилетки оказались наиболее 
весомыми. Укрепилась связь с 
базовым предприятием ордена 
Ленина трестом «Свердловск- 
химстрой», что самым положи
тельным образом сказалось на 
улучшении учебно-воспитатель
ной работы, проводимой в учи
лище. В связи с переходом на 
подготовку рабочих со сред
ним образованием настоятель
но возникла, проблема расши
рения учебио-матернальной ба
зы ГПТУ. Сегодня закончены 
работы по строительству вто
рой очереди училища, к ком
плексу прибавился новый учеб
ный корпус на 22 кабинета, но
вый спортзал. Расширяется сто
ловая и актовый зал. В ре
зультате мы будем иметь са
мую современную учебно-ма
териальную базу. Мы убежде
ны, что улучшение материаль
но-технической базы училища 
позволит обеспечить дальней
шее совершенствование учебно- 
воспитательного процесса в де
сятой пятилетке. А планы у 
нас большие. Прием учащихся 
за эти годы должен быть уве
личен на 37 процентов, учили
ще должно подготовить около 
двух тысяч квалифицирован
ных рабочих. Мы планируем 
увеличение контингента с 800 
до 1050 человек за счет увели
чения притока местной мо
лодежи.

Анализ прошлых лет показы
вает, что это реальная задача. 
В 1968/69 учебном году в 
училище было всего 17 сверд
ловчан, менее трех процентов 
учащихся. Уже в 1976 году бы
ло 44 процента свердловчан. 
Сегодня мы ставим задачу к 
концу десятой пятилетки до
вести количество свердловчан, 
принятых в ГПТУ, до 60 про
центов.

В связи с этим хотелось бы 
вновь высказать несогласие с 
практикой размещения новых 
училищ на окраинах города. 
Среднее училище, как и школа, 
должно размещаться в жилом 
массиве и иметь «свои» микро
район. Нам нужно научиться 
работать с родителями, знать 
микрорайон, особенно сей
час, когда больше становит
ся в училищах местной моло
дежи. В последние годы кон
такты с общеобразовательной 
школой значительно расшири
лись. но, честно говоря, они 
далеко не достаточны. Мастера 
производственного обучения 
еще недостаточно контактиру
ют с классными руководителя
ми школ. Думается, что нужно

каким-то образом узаконить 
форму воспитания трудных 
подростков совместными усили
ями училища и школы. Мы у 
себя, в Чкаловском районе, 
силами постоянной депутат
ской комиссии по делам моло
дежи и райкома ВЛКСМ на
чали эту работу.

Необходимо коснуться проб
лемы, связанной с набором но
вого контингента учащихся.

Вот уже 6 лет средний балл 
поступающих в ГПТУ восьми
классников колеблется от 3,06 
до 3,2 балла, а по русскому 
языку не превышает 3,15 бал
ла. Конечно, мы обязаны со
вершенствовать методы обуче
ния, обеспечивающие повыше
ние качества знаний, ио сбра
сывать со счетов школьную 
подготовку мы не можем.

Сегодня, несмотря на разви
тую сеть учебно-производст- 
венцых комбинатов, общестро
ительные специальности (ка
менщик, штукатур, плотник) 
готовятся только в ПТУ. С 
каждым годом комплектование 
этих профессий все более за
трудняется. Нужно поднять ав
торитет специальностей строи
тельного профиля, нужно рас
ширить перечень профессий 
(больше смежных специально
стей), необходимо продумать 
пути увеличения приема на 
обучение строительным специ
альностям десятиклассников. 
Наряду с организационными 
вопросами необходимо серьез
но улучшить пропаганду стро
ительных специальностей все
ми средствами пропаганды, 
Совместно с Чкаловским рай
оне решили расширить пропа
гандистскую и организаторскую 
работу: лекцри, экскурсии, 
участие в торжествах по зак
ладке и сдаче объектов, соз
дание кружков пс изучению 
строительных специальностей.

Мероприятия, проведенные 
по пропаганде строительных 
специальностей, должны, мы 
надеемся, улучшить и качест
венный уровень поступающей 
молодежи.

Постоянным разделом совме
стных планов является расши
рение учебно-материальной ба
зы, а при необходимости и 
строительство.

Один раз в квартал при глав
ном инженере треста прово
дится совещание по определе
нию объектов, бригад, сроков 
и форм организации производ
ственной практики.
7 Учреждено переходящее 
Красное знамя треста для 
групп, проходящих практику 
на объектах треста, которые > 
ежеквартально торжественно 
вручаются труппе — победи
тельнице соцсоревнования.

Мы убеждены, что имеющая- 
ся практика совместной рабо
ты, мероприятия, проводимые : 
нами, обеспечат развитие уйи- 
лища, рост деловой активности 
выпускников, что поможет ус- а 
пешно выполнить задачи, по- ' 
ставленные XXV съездом 
КПСС перед системой профес
сионально - технического об
разования.

Э. АЛЕКСАНДРОВ, 
секретарь парткома 

ордена Ленина треста 
«Свердловскхкмстрой».

М. ВАЙНШТЕЙН, 
директор среднего 

ГПТУ № 24 имени
50-летия ВЛКСМ.
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В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

У животноводов
«БЕРЕКСЭУ»

В 20 километрах от Тими
шоары раскинулись владения
крупного свиноводческого

»
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ЗА «СЧАСТЛИВЫМ ДОМ ЧЕЛОВЕКА»
Председатель Чешского союза драматических артистов, 

известная актриса Иржииа Шворцова по просьбе коррес
пондента АПН И. Корзуна рассказывает о подготовке
деятелей чехословацкой культуры к празднованию 
тня Великого Октября.

В январе на торжествен
ном собрании в Пражском 
национальном театре веду
щие представители чехосло
вацкой культуры единодуш
но приняли • декларацию 
творческих союзов ЧССР. 
Вскоре под ней уже стояло 
15 тысяч подписей писателей 
и художников, артистов и 
композиторов. Есть в этом 
документе и такие слова: 
«Все лучшие силы, скрытые 
в народе, в его способностях 
и общественных стремлени
ях. как и во всей националь
ной культуре, были направ
лены всегда к одной цели— 
сделать нашу землю счастли
вым домом человека, домом, 
наполненным жизнью все 
более богатой и радостной. 
Великая Октябрьская социа
листическая революция от
крыла реальную возмож
ность для достижения этой 
цели».

комплекс творческих 
сов. Через советскую

60-ле-

вопрю- 
киие-

матографию к нам пришел 
человек социалистической 
эпохи во всем богатстве сво
его характера. Деятели ис
кусств Чехословакии видят 
сегодня свою миссию в том. 
чтобы способствовать гармо
ническому развитию челове
ка, повышению социалисти
ческого сознания строителей 
нового мира.

В год 60-летия Великого 
Октября в репертуаре чеш
ских театров пьесы М. Горь-
кого и В. Маяковского,
h. Погодина и В. Катаева, 
Б. Васильева и А. Гельмана, 
В. Шукшина и многих дру
гих советских авторов. Тра
диционный фестиваль «Театр 
сегодня», который ежегодно 
проходит в «стальном сердце
республики» Остраве, по-

Советская драматургия
• заняла достойное место на 
наших театральных сценах, 
на радио и телевидении, по
могла чехословацкому теат
ру определить пути развития, 
поставила перед ним целый

свящается в этом году 60- 
летию Октября. С этой датой 
•будет связан и специальный 
семинар чехословацких и с©- 
ветских драматургов и кри
тиков.

Юбилею посвящаются 
многочисленные художест
венные смотры и конкурсы.

I

нам только что
сообщил

• БОНН. Комитет 
солидарность с Кипром

за 
и

другие общественные орга-
низании ФРГ выступили 
совместным заявлением,
котором

с 
в

выражается соли-
дарность с борьбой народа 
Кипра за независимость и 
суверенитет страны, против 
превращения острова в базу 
военного блока НАТО.

В заявлении подчеркива
ется важность усилий, пред
принимаемых правительст
вом Кип^а с целью добиться 
вывода всех иностранных 
войск с острова, а также вос
становления единства и тер
риторцальной
Республики Кипр.

комплекса «Беоексэу», хорошо 
известного в Румынии. За от-
личные показатели работе

здесь на промышленную осно
ву. Комплекс можно по праву 
назвать «фабрикой мяса», ведь 
за год здесь выращивается 
около 200 тысяч поросят.

I

Так, на фестивале театраль
ной молодежи, проводимом 
в Словакии, будут представ
лены сценические компози-

его коллектив награжден золо
той звездой «Герой Социали
стического Труда СРР», а так
же другими орденами и меда
лями.

— Наш коллектив работает
рентабельно ритмично.

ДАВНЫМ-ДАВНО (аможет, 
совсем недавно), далеко
далеко (или где-то по

близости), в одном городе жи
ли добрые ремесленники, бой
кие торговцы и... умелые па
лачи. Каждый делал свое дело 
и старался делать его хорошо. 
Днем по городу разносился ве
селый стук молотков: сапож
ники приколачивали подметки 
к башмакам, кузнецы ковали 
подковы лошадям... Плотники 
строили виселицы. К вечеру 
стук затихал, сапожники, куз
нецы и плотники снимали свои 
фартуки и собирались вместе 
за бутылкой доброго вина. Бы
вало, «на огонек» заходил 
местный палач, и не было в 
этом ничего особенного: к нему 
все давно привыкли, да и ма
ло ли какая у кого работа! А, 
наутро, случалось, палач про
вожал радушного хозяина на 
виселицу, построенную сосе
дом-плотником, или на костер 
(это уж как велят!). Горожане 
снова шли по своим делам.

весело позванивают на уха- 
бах. А если повезет — 
повстречаешь бродячих ко
медиантов, превративших 
точно такую же повозку в 
кочевой балаган, доверху 
набитый масками, костюма
ми и нехитрыми декора
циями.

И вот эта, такая добрая и 
уютная, повозка чьей-то 
злой волей переоборудована 
в эшафот, постамент для 
изощренных орудий пыток. 
Один поворот — и она ста
нет домом угольщика Кла
аса, еще один — она уже 
королевский дворец... Но 
страшные орудия остаются 
на ней неизменно. Она как 
бы соединяет вещи и поня-

ции по историческим доку-
ментам, связанным с восста-
нием на броненосце 
темкин».

«По-

Строительство предприятия 
началось.^ 1966 году, а уже 
через два года оно выдало 
свою первую продукцию. В 
комплекс входит 14 производ-

де чилийских беженцев, а 
также многочисленные доку
менты о бесчеловечных пыт
ках, истязаниях и исчезно-
вении политических 
ценных в Чили.

Чилийские власти 
ли рабочей группе

заклю-

отказа- 
в посе-

щении Чили. Ее эксперты 
побывали в Венесуэле н бе
седовали со многими чилий
скими беженцами, прожива
ющими сейчас в различных 
латино-американских стра
нах. Позже группа выедет в 
Женеву для встречи с нахо
дящимися в Европе чилий- 

, скими беженцами и оконча
тельной доработки доклада и 
представления его открываю
щейся в сентябре сессии
Генеральной 
ООН.

Ассамблеи

целостности

• НЬЮ-ЙОРК. Рабочая 
группа комиссии ООН по 
правам человека начала 
сбор материалов для оче
редного доклада комиссии о 
нарушении чилийскими фа
шистами прав человека в
этой стране. Эксперты 
пы изучают устные и 
менные свидетельства 
живающих в США и

груп- 
пись-
про-

Кана-

Конец «Битвы
за тяжелую
воду»

Местечко 
провинции 
в Норвегии

Рюкан гооной
Телемарк известно 
и за рубежом не

только красотами природы.
Здесь в годы второй мировой 
войны разыгралась «Битва за
тяяселую воду» так была
названа одна из страниц исто
рии норвежского движения 
Сопротивления.

В 1927 году норвежская
компания «Норск гидро» по
строила л Рюкане заЬол по 
производству азота. Фашисты, 
оккупировавшие в 1940 году
Норвегию, наладили
яаводе 
воды.
ма им

производство
на этом 
тяжелой

которая была необходи-
лля ядерных экспери-

Чешский союз драматиче
ских артистов работает в 
тесном общении с союзами 
писателей, композиторов и 
художников страны. Запла
нированы совместные твор
ческие отчеты на заводах, 
фабриках, в учреждениях, 
организуются выставки жи-

ственных ферм, каждая из 
торых выполняет только 
отведенную функцию.

— Проблеме

ко
ей

специализа-

вописи. графики, 
ры. посвященные 
юбилею.

Самое активное 
примет наш союз

скульпту- 
славному

участие 
в подго-

товке заключительных тор: 
жественных концертов мас
теров искусств. Большая ар
тистическая бригада, в со
ставе которой исполнители 
из разных городов Чехосло
вакии, выступит на выставке, 
посвященной успехам СССР, 
открываемой в пражском 
зале «У Гиберны». Мы ста
раемся, чтобы исполнители 
самого высокого уровня при
няли участие в праздничных 
концертах, которые пройдут 
по всей стране.

ции, — объясняет заместитель 
директора Крэчун Попеску, — 
мы придаем особое значение. 
В ее решении — залог значи
тельного увеличения выпуска 
товарного мяса. В последнее 
время мы вывели высокопро
дуктивные породы свиней, ко
торые с успехом выращивают
ся теперь и в других животно
водческих хозяйствах страны.

В белоснежных халатах и 
резиновых сапогах мы идем по 
территории комплекса. Первое

Только чистый доход, — отме
чает К. Попеску, — составляет 
50 миллионов лей — таким 
результатам может позавидо
вать промышленное предприя
тие. Среднесуточный привес 
поросят растет постоянно. Если 
в 1973 году он составлял 613 
граммов, то в прошлом году 
мы достигли привеса 725 грам
мов. Соответственно менялась 
и динамика поставок продук
ции. В 1971 году комплекс про
изводил немногим более 12 
тысяч тонн мяса, а уже к 1976 
году его выпуск удвоился.

К концу текущем пятилетки 
мы планируем довести выпуск 
товарного мяса до 30 тысяч
тонн в основном за счет
роста производительности тру
да, дальнейшей механизации 
всех работ. А сверх плана на
ше предприятие обязалось 
дать стране к 1980 году бо
лее 10,5 тысячи тонн мяса.
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впечатление, будто 
падаешь в молодой 
под теплыми лучами 
благоухают розы,

ты по
пари — 

солнца 
тянутся

ввысь стройные деревца.

В производственных цехах 
царит чистота. Различные при
способления регулируют еве-

Важное внимание в Берек- 
сэу уделяется улучшению быта 
людей. Построено 120 квартир. 
По-особому уютно в трехэтаж-
ном
Для

здании детского сада.
сотрудников

открыта отличная
комплекса 

столовая,
,где можно не только вкусно 
пообедать, но и купить для 
дома необходимые продукты и 
полуфабрикаты.
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Гастроли Челябинского драматического 
театра имени С. ЦвиллингаПРИТЧАО ТИЛЕ

• АДДИС-АБЕБА. В 
Эфиопию прибыла группа 
кубинских врачей в соответ
ствии с действующим прото
колом о сотрудничестве в 
области здравоохранения ме
жду двумя странами. Ее ру
ководитель Данило Карре
рас заявил Эфиопскому 
агентству новостей, что ку
бинские специалисты, руко
водствуясь принципом про
летарского интернационализ
ма. окажут Эфиопии помощь 
в подготовке национальных
кадров 
ников.

медицинских работ-

(ТАСС, 21 июля).

ментов.
Норвежские патриоты при

ложили немало усилий для то
го, чтобы помечтать производ
ству на заводе тяжелой воды. 
Отряд партизан сумел проник
нуть на территорию предприя
тия и взорвать некоторые ус
тановки. Завод был практиче
ски выведен из строя. В ходе 
этой операции было уничто
жено три тысячи фунтов уже 
готовой к отправке в Герма
нию тяжелой воды.

После войны завод в Рюкане 
стал местом паломничества как 
иностранных туристов, так и 
норвежцев. Каждый гол тыся
чи жителей других городов и 
областей страны приезжали 
сюда, чтобы вспомнить минув
шее. рассказать детям о под
виге отважных антифашистов. 
И хотя фирма демонтировала 
и вывезла оборудование, зда
ние оставалось памятником 
борьбы против нацистского 
гнета в годы второй мировой 
войны.

Но вот недавно. несмотря 
на протесты норвежцев, дирек
ция «Норск гидро» приняла 
решение «расчистить площад
ку». В конце июня прогремели 
пять взрывов, и здание завода 
было превращено в руины. 
Компании «Норск,тидро» эта 
операция обошлась примерно 
в три миллиона крон. Но чем 
измерить тот ущерб, который 
нанесен истории норвежского 
движения Сопротивления. па
мяти о борьбе норвежцев с 
фашизмом?

Осло.

В. СТРЕЛЬЦОВ, 
соб. корр. АПН.

и микроклимат,
И »ОДУг произво-

(АПН).
Прага. Бухарест.

почти не 
выращи-

товой режим 
подают корм 
дят уборку.

Людей в цехах мы 
встречали. Откорм и

В. ГУБАНОВ, 
соб. корр. АПН.

вание молодняка поставлены

i

§

РИМ. Итальянская полиция конфисковала в римском аэропорту 650 килограммов гашиша 
стоимостью 6 миллиардов лир. Это самая крупная партия наркотиков, обнаруженных в Ита
лии. 10 деревянных ящиков с гашишем находились в багаже самолета, совершавшего рейс 
из Пакистана в Швецию. Наркотик нашли специально натренированные собаки.

Снимок ЮПИ - ТАСС.
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ЖЕЯМС Картер после при
несения присяги 20 ян
варя 1977 года официаль

но вступил в должность прези
дента США. Прошло совсем 
немного времени, как в Белом 
доме появился новый хозяин, 
а мир уже засвидетельствовал 
целый ряд действий новой ад
министрации США, направлен
ных на нагнетание междуна
родной напряженности. Мили
таристский угар охватил пра
вящие ируги США с особой си
лой после советско-американ
ских переговоров по ограниче
нию стратегических вооруже
ний в конце марта 1977 года, 
которые не привели к серьез
ным сдвигам в этой области. 
На этих переговорах США за
няли нереалистическую пози
цию с целью получения одно
сторонних преимуществ для 
себя в ущерб безопасности Со
ветского Союза и тем самым 
лишили встречу в Москве вза
имоприемлемых решений. Сей
час со стороны определенных 
кругов США раздаются непри
крытые угрозы принудить Со
ветский Союз к новому раунду 
гонки вооружений, если Моск
ва не проявит «доброй воли» 
на последующих переговорах. 
Министр обороны США Г. Бра
ун, а также реакционные кру
ги выступают за увеличения 
военных ассигнований, запуги
вая американцев мифическим 
«стремлением СССР и стратеги
ческому превосходству».

Первым крупным шагом в 
подстрекательстве гонки воо
ружений. было решение адми
нистрации Картера о произ- 
водство крылатых ракет — 
стратегического оружия, пре
дусматривающего нанесение 
ядерных ударов с суши, моря 
и воздуха. В подтверждение
этой концепции президент
Картер объявил даже о пере
ключении военного производ
ства с совершеннейших бом
бардировщиков Б-l, предназна
ченных для доставки ядерного 
оружия, на массовый выпуск 
крылатых ракет, стоимость ко
торых значительно ниже, а 
назначение то же самое, при
чем эффективность их приме
нения расценивается специали
стами значительно выше, чем 
бомбардировочной авиации. 
Эти действия направлены во 
вред успешному завершению 
переговоров об ограничении 
стратегических наступательных 
вооружений. Характерно вы
сказывание по этому поводу 
бывшего министра авиации 
США Джона Маклукаса: «Пре-

ИПШППШШШ1

зидент ничем другим не смог 
бы стимулировать гонку воору
жения 'больше, чем он это 
сделал своим решением. Пус
каясь в производство крыла
тых ракет, мы не в состоянии 
предвидеть, к чему это приве
дет. Решение президента уво
дит из мира известных систем 
оружия, где все его крупные 
единицы могут быть подсчита
ны и замерены, в мир воору
жений, не поддающихся конт
ролю».

вых боеприпасов создается 
сравнительно небольшая удар
ная волна и выделяется не так

и среди производителей ору
жия, членов военно-промыш
ленного комплекса. В печати

уж много тепловой 
смертоносный луч 
губит все живое.

Это чудовищное

энергии, а 
нейтронов

оружие
создавалось, испытывалось н 
совершенствовалось в большой 
секретности в течение 15—20 
лет. Его тайно испытывали под
землей, а ассигнования на
нейтронное оружие были за
маскированы организации,

ФАКТЫ СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ

ЭСКАЛАЦИЯ
СМЕРТИ
Следующим шагом Джеймса 

Картера было его заявление на 
пресс-конференции 12 июля о 
намерении начать производст
во нейтронной бомбы. А че
рез несколько дней сенат кон
гресса США принял решение 
выделить ассигнования, запро
шенные президентом на про
изводство нового оружия мас
сового уничтожения. Уже в 
этом финансовом году будет 
выделено 14,4 миллиона дол
ларов на создание нейтронных 
боеголовок для артиллерий
ских снарядов и ракет «Лэнс»,

которая формально не имеет 
ни малейшего отношения к во-
енному ведомству Управле-
ние энергетических исследова
ний, где они заносились в 
смету расходов на «общест
венные работы». Теперь же 
тайное стало явным. Но это ни
чуть не смущает правящие 
круги и самого президента. 
Дж. Картер, в частности, ут
верждает, что создание ново
го оружия является «привле
кательным вариантом» и что
оно «отвечает интересам

капиталистических стран
явились 
Щие за 
оружия, 
избавить 
ядерных

выступления, 
«гуманность»

по- 
ратую- 

этого
которое, мол, может 

чеЯовечество от 
взрывов, сметающих

все на своем пути. Но приня
тие в производство нейтронно
го оружия вызывает 
беспокойство среди 
мира.

Это беспокойство

законное 
народов

вызывает-
ся и тем, что, по данным за
рубежной печати, в США про
водятся работы по созданию и 
других новых видов оружия, 
страшного; всеуничтожающего. 
Их воздействие рассчитано или 
непосредственно на человека, 
или на окружающую его сре
ду. Так, американская печать 
сообщала о разработке под 
эгидой Пентагона так называе
мого генетического оружия, 
которое подразумевает воз
действие на механизм наслед
ственности. Вмешательство в 
структуру генов должно при
водить к изменению психики и 
поведения человека, к появле-
нию «людей-роботов».
сматривается

Рас-
возможность

находящихся на вооружении
американских войск в Запад-
ной Европе. Таким образом,
конгресс санкционировал ре
шение президента, представ
ляющее собой новый раунд 
гонки вооружения.

Что же собой представляет 
нейтронное оружие? Это ядер- 
ный заряд, имеющий очень 
сильное нейтронное излучение, 
и эти потоки нейтронов унич
тожают людей, оставляя нетро
нутыми города, сооружения, 
оборудование. Это происходит 
от того, что при взрыве луче-

б?зопасности» США.
За короткое время в Белом 

доме было принято два реше
ния, которые фактически озна
чают новый тур в гонке ядер
ных стратегических вооруже
ний, они угрожают сорвать 
переговоры об ограничении 
производства этого наступа
тельного оружия, увеличивают 
опасность возникновения атом
ной войны.

Характерно, что нейтронное 
оружие сразу же нашло сто
ронников среди реакционных, 
антисоветских кругов в США, 
в Европе, в натовских штабах

применения инфразвука в во
енных целях — низкочастотные 
звуковые волны могут пора
жать внутренние органы чело
века, а также разрушать соо
ружения. Все большее приме
нение получает лазерная тех
ника, ведутся работы по созда
нию лазерного оружия. «Гео
физическое» оружие тоже во
шло* в сферу интересов Пента-
гона его союзников, оно
предусматривает использова-
ние природных явлений 
создание искусственных 
цессов, могущих вызвать

или 
про
ката-

строфические последствия для
целых государств и даже 
тинентов.

Это может показаться 
тастическим, нереальным.

кон*

фан- 
Но

ведь к этой категории еще сов
сем недавно люди относили и 
создание лучевого оружия,
теперь же нейтронная бомба 
заботами правящих кругов Ва
шингтона стала реальностью.
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Зло поселилось в городе 
всерьез и, казалось, надолго. 
Оно будто стало ручным, до
машним. С ним научились 
уживаться. Только в глубине 
души у каждого, как на до- 
нышне кувшина из-под старо
го крепкого вина, притаились 
драгоценные капли веселья и 
отваги, ненависти и любви, 
чести и доброты. И вот однаж
ды собрали люди все эти ма
ленькие капельки одну к од
ной... Слили их вместе... Так по
явился Тиль. z

Люди не поскупились отдать 
ему все лучшее, что имели, 
оставив себе в залог лишь на
дежду. Надежду, что вернет он 
им долг сторицей: наполнит 
их души до краев волшебной 
влагой добра.

Родился Тиль — роди
лась легенда о Тиле. Ее по
ведал нам Шарль де Ко
стер. Ее пересказал для те
атра Григорий Горин.

КОГДА сравниваешь 
пьесу Г. Горина 

«Тиль» с книгой Костера, 
возникает такое ощущение, 
что книга и пьеса — две са
мостоятельные версии одной 
истории: Горин не инсцени
ровал Костера, он написал 
пьесу, столь же близкую 
книге, сколь и отличную от 
нее.

Театральный Тиль, ко
нечно же, как и в романе, 
остался «духом народа». 
Но драматурга меньше за
нимает тема борьбы за сво
боду и независимость Флан
дрии. Он выделяет в пьесе 
прежде всего мотив свободы 
духовной, нравственной рас
крепощенности человека. По
жалуй, можно сказать, что 
если у Костера — «Леген
да об Уленшпигеле», то у 
Горина — скорее «Притча 
об Уленшпигеле». В «Тиле» 
соединяются аллегоричность 
и шутовская бесшабашность, 
философия и буффонада. 
Добро и зло, красота и урод
ство, ум и глупость — здесь, 
как в притче, укрупнены, 
«очищены» и. как в жизни, 
перемешаны. Драматург рас
суждает об изначальных и 
высших нравственных кате
гориях языком комедии.

В спектакле Челябинско
го театра найден точный 
внешний образ притчи (ре
жиссер Н. Орлов, художник 
Т. Сельвинская). В центре 
сцены — большая деревян
ная повозка. На таких хоро
шо возить сено: можно при
вольно развалиться на высо
кой, мягкой и пряной травя
ной перине, глядеть сквозь 
полуприкрытые ресницы в 
яркое небо и слушать нето
ропливое поскрипывание ог
ромных тележных колес да 
цокот копыт по дороге. Того 
и гляди, навстречу попадет
ся точно такая же повоз
ка, в которой гончар везет 
свой товар на ярмарку. Рас
писные глиняные горшки

тия несоединимые, взаимо
исключающие.

ТО ЛИ еще бывает в 
жизни! В одном го

роде. по одним улицам гуля
ют мастера и палачи. И до 
поры до времени вполне' 
мирно уживаются. Как ужи
ваются порой в одном чело
веке доброе и низменное, ис
креннее, лживое, создавая 
своеобразное «неустойчивое 
равновесие» нравственных 
сил, когда только одного ша
га недостает, чтобы стать ге
роем или подлецом. Этот 
конфликт занимает драма
турга, этот же конфликт 
прослеживается в замысле 
спектакля. Тиль и Рыбник— 
не просто антиподы. Они 
как бы две ипостаси челове
ческого духа, два полюса 
нравственного выбора.

Рыбник (В. Милосер
дое) — подлец отнюдь не по 
призванию, далеко не фана
тик. У него своя, достаточ
но стройная и вполне удоб
ная философия: дозволено 
все. было бы оправдание. И 
предательство его поначалу 
как будто совершенно осо
бого рода: предательство 
во спасение, даже как, бы 
проявление великодушия. 
Похоже, он даже не лицеме
рит, а вполне искренне ве
рит в собственное целомуд
рие. Отправив очередную 
жертву на костер, он едва 
ли не от чистого сердца про
льет благостную слезу над 
прахом несчастного. Он 
ищет сочувствия, взывает к 
пониманию. Но одна под
лость с молчаливого дозволе
ния окружающих приходит 
за другой, а необходимость 
искать оправдания подлости 
мало-помалу уходит. Ореол 
подлеца - великомученика 
отброшен. Все становится 
куда проще: исчезла надоб
ность согласовывать под
лость с моральными норма
ми, ибо нормой стала сама 
подлость. Нормой бесчело
вечности.

Актер точно ощущает 
грань между психологизмом 
и символикой образа. Поэто
му совершенно оправдан
ным является и конец Рыб
ника: человек, утративший 
человеческую суть, неспосо
бен даже на физические 
страдания. Десятки раз 
ускользавший от возмездия, 
гибнет он вдруг до смеш
ного глупо, нелепо.

Острота характеров и 
обобщенность притчи, кон
кретность и условность су
ществования в один и тот 
же момент — в этом слож
ность и оригинальность жан
ровой природы «Тиля». Вся 
эта театральная притча

строится как бы на перекре
стке шутовства и патетики. 
К сожалению, именно эти 
особенности материала, вер
но угаданные в работах 
художника Т. Сельвинской 
и актера В. Милосердова, не 
удалось передать в общем 
режиссерском решении спек
такля, в трактовке осталь
ных персонажей. И прежде 
всего это относится к само
му Тилю.

Тиль, каким играет его 
Л. Варфоломеев, и лукав, 
и бесшабашен, и отважен, и 
добр. Актер наделяет его 
чертами настоящего народ
ного героя. Но, пожалуй, в 
самом понимании народно
сти он несколько хрестома- 
тичен. Этот Тиль слишком 
погружен в быт, сочный, ко
лоритный, живописный, но 
вряд ли уместный здесь. Для 
героя притчи ему не хвата
ет обобщенности, афори
стичной меткости характери
стик. Бытовая подробность 
героя часто не согласуется 
с условностью всей стили
стики пьесы. Ведь не объяс
нишь же обычной житей
ской логикой хотя бы то. что 
в своих странствиях Тиль 
встречает женщин, так уди
вительно похожих друг на 
друга (по замыслу автора 
всех их должна играть одна 
актриса).

В челябинском спектакле 
Неле, Веткин. Анну могли 
бы с таким же успехом сыг
рать три разных артистки. 
Т. Малухнна ограничивает
ся в основном поисками чи
сто внешней характеристи
ки, ее больше занимают по
пытки мгновенного перево
площения.

Нет, не в легкомыслии 
великого грешника Тиля тут 
дело... Шагает по бесконеч
ным путям-дорогам неуны
вающий скиталец. И кого б 
ни встретил, видит только 
ту. одну-единственную. Крот
кая, верная Неле стоит пе
ред глазами, как сладостное 
наваждение, от которого ни 
уйти, ни убежать. И в чьи 
глаза не заглянет Тиль — 
только ее глаза видит, с 
кем ни заговорит — ее го
лос слышит. Помните — 
люди подарили Тилю все 
лучшее, что имели. Так мог
ли ли они обделить его 
любовью и нежностью, ко
торым совсем не тесно ря
дом с озорством и сарказ
мом? Тиль — шут. Но какой 
же настоящий шут не был 
поэтом?..

Бытовизмом, разностиль- 
ностью страдает и исполне
ние других ролей. Слишком 
возвышенно - торжествен 
Клаас (Ю. Зеленевский), 
беззлобно-комедиен Король 
(Б. Петров). А добряк и об
жора Ламме (В. Чечеткин) 
больше резонер, чем весель
чак.

ТИЛЬ» — еще и му
зыкальный спектакль. 

Музыка Г. Гладкова, демон
стративно шумная и под
черкнуто «шлягерная», тоже 
диктует определенную не
обычность поведения. Пес
ни — тоже форма сущест
вования героя.

Челябинцы поют добросо
вестно и как-то даже вино
вато. Потому что, увы, петь 
не очень умеют. Музыкаль
ные номера «Тиля» пока еще 
слишком далеки не только 
от какой-либо образности, но 
и от элементарного профес
сионализма.

Бесспорно, самых добрых 
слов заслуживают поиски 
нашими гостями произведе
нии, оригинальных по фор
ме, использование разнооб
разных выразительных 
средств. Но чем чаще бу
дет обращаться театр к та
кому материалу, тем острее 
встанет необходимость рас
ширения творческих возмож
ностей коллектива, разви
тия чутья к разной стили
стике драматургии. Ведь у 
притчи свой язык. И обра
щаться к ней можно только 
на ее родном языке.

С. МАРГУЛИС.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,«^ 
УРАЛЬЦЫ ! Чару

МИНИ-РЕПОРТА Ж

Лагерь дружбы
Четвертый год города- 

побратимы Сысерть и До- 
мажлице обмениваются пио
нерскими делегациями. Де
сять чехословацких девчонок 
и мальчишек вместе с вожа
тыми отдохнут в пионерском 
лагере «Космос» этим летом.

В первый же день гости 
познакомились с уральским 
лесом, воспоминания о кото
ром надолго останутся в их 
памяти. Ежедневно в первом 
отряде, где живут гости, про
ходят вечера дружбы. Ребя
та разучивают игры, учат 
советские песни. Вместе
с пионерами в нашу страну 
приехали вожатые Милан 
Куба и Алена Шубратова. 
Милан руководит дружиной 
«Молодые защитники Роди
ны», Алена — отрядом 
«Партизанский след». Гото
вясь к поездке в Советский 
Союз, активисты дружин 
учили новые игры, песни, 
танцы, знания которых помо
гают устраивать в лагере на
стоящие игровые карнавалы. 
Советские школьники с боль
шим вниманием прослушали 
рассказы вожатых Юрая До- 
новалла, Радки Лоудовой о 
структуре пионерской орга
низации в Чехословакии. 
В традиционных соревнова
ниях «А ну-ка, девочки!» 
победила команда первого 
отряда «Девушкн-озорнуш- 
ки». Салат, приготовленный 
Иреной Перницовой и Ири
ной Романовой, понравился

всем. Па этом конкурсе 
Иренка и пела, и готовила, 
лепила из пластилина, и вы
ступала в роли драматиче
ской актрисы. Недавно отряд 
совершил экскурсию на Сы- 
сертский керамический за
вод. Л. Корякова, секретарь 
комсомольской организации 
предприятия, познакомила 
ребят с историей завода-ве
терана, рассказала о произ
водстве.

Пионерское лето в самом 
разгаре. Первоотрядннков 
ожидает еще много интерес
ного: поход на Щучье озеро, 
поездки по лагерям, спек
такли «Политического те
атра».

О. МАКЕЕВА.
НОВЫЕ 
ТОВАРЫ

КИНОФЕСТИВАЛЬ

Фильмы - гости
23 июля в свердловском ки

ноконцертном театре «Космос* 
открывается фестиваль филь
мов, участников десятого Мос
ковского международного ки
нофестиваля, девиз которого 
♦За гуманизм киноискусства, 
за мир и дружбу между на
родами». За четыре дня сверд
ловские зрители увидят семь 
лент: «Золотые цукаты приз- 
рака»(Венгрия), «Девушка, ши
тая белыми нитками» (Фран
ция), «Легенда о динозаврах и 
птеродактилях» (Япония), «Ко
роткое лето» (Дания), «Просто« 
сердце» (Италия), «Сумасшед
ший на стадионе» (Франция) и 
Йвухсернйный фильм «Бегство 

огана» (США).
Н. КУЗЬМИН,

Если собрался в дорогу...

Изделия кожгалантерейщиков объединения «Звезда» 
постоянно обновляются. Недавно здесь разработаны две 
новых модели дорожно-хозяйственных сумок и новый че
модан.

Изделия выполнены из галантерейной кожи разных рас
цветок. Они всегда пригодятся тем, кто собрался в дорогу.

Н. МОРОЗОВ.
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Когда я впервые увидел 
на поле эту команду, мне 
стало даже как-то не по се
бе. Этакие малюсенького ро
сточка мальчишки про
тив рослых ребят из ниж
нетагильского «Маяка». И 
хотя не заняли высокого ме
ста юные футболисты «Ми
хайловна» на соревновани
ях в Качканаре, но понра
вились мальчишки из , ниж- 
несергинской команды (а 
именно о них наш рассказ) 
не меньше лучших команд 
финала. Впрочем, город, ко
торый представляют ребя
та, указан в судейских про
токолах не совсем точно. 
Ребята живут в 30 км от 
Нижних Серег в небольшом 
городке Михайловске, быв
шем рабочем поселке. Жи
вут и учатся в одной школе 
№ 1, являются членами клу
ба «Михайловен». Кстати, в 
этом году клуб будет отме
чать свое 15-летие. В 1963 
году Геннадию Филатову 
пришла идея создать маль
чишеский клуб. И именно с 
этого года началась актив
ная спортивная жизнь в 
городке. Ребят можно смело 
назвать пропагандистами 
спорта. Ни одно спортивное 
мероприятие в городе не об
ходится сейчас без деятель
ного участия мальчишек из 
«Михайловна». Так город
ская Спартакиада, посвя
щенная 60-летию Октября, 
была организована при их 
активном участии. Но я, на
верное, не ошибусь, если ска
жу: самым любимым видом 
спорта в Михайловске явля
ется футбол. Каждый год 
устраиваются городские со
ревнования среди школ по 
мини-футболу, в которых в 
этом году, к примеру, при
няли участие 27 команд. 
Цифра, согласитесь, солид
ная, если учесть, что школ в 
городе немного. А команда 
клуба «Михайловен», начи
ная с 1966 года, ежегодно 
принимает участие в област
ных соревнованиях на при
зы всесоюзного клуба «Ко
жаный мяч». Начало, разу
меется, было нерадостным. 
Предпоследнее место. Но за
тем дела пошли гораздо луч
ше. А в 1975 году команда 
заняла 2-е место в Каменске- 
Уральском на соревновани
ях по средней возрастной 
группе. Вот этот-то успех и 
привел к тому, что все боль
шее и большее количество 
мальчишек стало записы
ваться в клуб. Сейчас, я ду
маю, не найти мальчишки в 
городе, который бы не за
нимался спортом.

Но самым удачным вы
ступлением команды было 
прошлогоднее первое место 
в Серове. Неожиданно для 
всех команда из малоизвест
ного городка опередила 
остальные команды-участни
цы. Для всех, кроме трене
ра команды Геннадия Фи
латова и его помощников 
Евгения Шолохова и Вла
димира Тошкова. Они знали, 
что мальчишки сумеют по
бедить, потому что пре
красно знали каждого из ре
бят, знали их возможности, 
знали, наконец, что отдадут 
все силы, чтобы победить.

Сейчас мы говорили о 
спортивных достижениях 
клуба. Но не думаю, что 
они были самыми главными 
для ребят. Ведь как в разго
воре со мной сказал Г. Фи
латов: «Футбол — это
лишь звено, хотя и главное, 
в воспитании из мальчишки 

настоящего мужчины». По
этому нет в клубе стремле
ния лишь к медалям, куб
кам. Тренеры делают так, 
чтобы каждый паренек раз
вивался гармонично. Обяза
тельное условие занятий 
спортом в клубе — участие 
в одном нз кружков в город
ском Доме пионеров. Раз
личны интересы мальчишек: 
кому-то по душе радиотех
нический кружок, кому-то 
бальных танцев, а многие за
нимаются в духовом оркест
ре, кстати сказать, лауреате 
районного конкурса самодея
тельного искусства. Следят 
тренеры и за успеваемостью. 
Так, в клубе существует 
специальная ведомость, ку
да ребята вписывают оцен
ки, полученные за неделю.

Еще одна деталь. Многие 
из родителей ребятишек ра
ботают на единственном в 
городе заводе обработки 
цветных металлов. А сам 
Геннадий Филатов является 
заместителем начальника 
цеха. И часто тренер приво
дит своих подопечных в це
хи завода, так что занима
ются ребята и общественно 
полезным трудом. Сортиро
вали мальчишки шихту, раз
гружали платформу со 
щебенкой. А как-то попроси
ли мальчиков освободить же
лезнодорожный путь от за
валившего его снега. Не от
казались.

Но, конечно же, основное 
внимание уделяется спорту. 
Ведь «Мнхайловец» — это 
прежде всего спортивный 
клуб.

Как-то были ребята го
стями «Ветерка», есть та
кой детский клуб в городе 
Лысьве Пермской области. 
Удивлялись тогда мальчи
ки. Уж больно хорошо бЫЛ£ 
здесь. И по приезде в род
ной город решили сделать 
так, чтобы их любимый 
«Мнхайловец» был не ху
же. Уже сделано немало. 
Создана специальная комна
та, где хранятся все награ
ды, привезенные с много
численных соревнований. 
Начали вести ребята истори
ческий альбом клуба, где 
хранятся сведения и о быв
ших воспитанниках «Михай- 
ловца». Кстати, с ними под
держивается прочная связь. 
Они являются частыми го
стями мальчишек, оказыва
ют им помощь.

На многих соревнованиях, 
как я уже отмечал, высту
пали ребята из «Михайлов- 
ца». И каждая поездка для 
них становилась огромным 
событием.

Наверняка запомнятся 
мальчишкам и нынешние 
состязания в Качканаре. Все 
матчи проиграли ребята из 
Михайловска на турнире, но 
нужно учесть, что и были 
они на год моложе своих со
перников. А техническую, да 
и тактическую подготовку 
мальчишки показали совсем 
неплохую. Особенно запом
нились быстрые прорывы 
Сережи Наумкина, уверен
ная игра в защите Миши 
Агапова. Следя за игрой 
«Михайловна», тренеры 
команд - участниц были еди
ны в своем мнении: на сле
дующий год михайловцы 
будут представлять грозную 
силу. И с ними нельзя не 
согласиться.

И. САПОЖНИКОВ.
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Команды первой лиги прош
ли половину турнирного пути в 
чемпионате страны. К концу 
первого круга четко опреде
лилась полярность команд: до
вольно плотные группы участ
ников турнира образовались и 
у лидеров, и у аутсайдеров. 
Турнирную таблицу возглав
ляют динамовцы Минска, кото
рые, потерпев поражение во 
втором туре чемпионата от 
запорожского «Металлурга», 
затем в течение почти всего 
турнира не проигрывали своим 
соперникам и лишь в двух по
следних матчах уступили про
тивникам. Уверенно и беском
промиссно начали чемпионат 
футболисты «Пахтакора», они 
лидировали р течение семи ту
ров и лишь на следующем по
зволили минчанам догнать се
бя, далее команды шли рядом, 
но с 14-го тура ташкентские 
спортсмены начали постепен
но отставать от белорусских 
футболистов и закончили пер
вую половину пути на втором 
месте, уступив своему основно
му сопернику два очка (у мин
чан набрано 27 очков, у таш
кентских футболистов — 25). 
Соседом «Пахтакора» по тур
нирной таблице с таким же 
количеством очков стала ки
шиневская «Нистру», которая 
начала чемпиона-ç на так удач
ливо, как ее основные соперни
ки, но уверенный финиш при
нес молдавским спортсменам 
третье место. Далее следует 
группа команд, которые вплот
ную приблизились к лидерам и 
в дальнейшей борьбе тоже мо
гут претендовать на те два ме
ста, которые дают право выхо

ХОККЕЙНЫЕ 
ГОРИЗОНТЫ

С 7 по 16 марта. 1978 года 
в Первоуральском Дворце 
спорта будут проходить фи
нальные соревнования чет
вертой зимней Спартакиады 
народов Советского Союза 
по хоккею. В них примут 
участие сборные команды 
городов Москвы, Ленингра
да, союзных республик и 
лучшие команды краев и об
ластей Российской Федера
ции. Сборная , юношеская 
команда нашей области допу
щена к финальным соревно
ваниям без отборочных игр.

Подготовка молодых хок
кеистов к этим ответствен
ным соревнованиям нача
лась еще в прошлом году.

В настоящее время в со
став команды входят трина
дцать представителей ДЮСШ 
«Спартаковец» (тренер Г. Чу- 
мачек), восемь — ДЮСШ 
«Юность» (тренер Л. Гряз
нов), шесть — спортклуба 
«Спутник» (тренер В. Бога
чев) и два — спортклуба 
«Кедр» (тренер А. Елькин).

В эти дни кандидаты в 
сборную команду проходят 
учебно - тренировочный сбор 
в Среднеуральске. В про
грамму сбора включены за
нятия по общефизической 
подготовке.

В первенстве страны мо
лодежных коллективов, где 

да в высшую лигу. Таких команд 
четыре, и хотя не все из них 
ставят перед собой честолюби
вую задачу поменять прописку 
первой лиги на высшую, все 
эти коллективы заявили о себе 
довольно уверенно. Это можно 
сказать о кемеровском «Куз
бассе», симферопольской «Тав
рии» и свердловском «Урал
маше». Что же касается москов
ского «Спартака», попавшего 
в первую лигу по результатам 
его выступлений в предыду
щем чемпионате, то здесь по
ложение особое. Перед началом 
сезона предполагалось, что 
спартаковцы столицы будут 
вне конкуренции в борьбе за 
возвращение в высшую лигу, 
опыт этого прославленного кол
лектива, его биография и тра
диции одного из сильнейших 
клубов отечественного футбо
ла вроде бы гарантировали ус
пех москвичам. Но на деле по
лучилось по-другому. Спарта
ковцы, имея отличный ан
самбль исполнителей, все же 
оказались неприспособленны
ми к играм в первой лиге, по
жалуй, их основным недостат
ком является то, что москвичи 
плохо знакомы со своими ны
нешними соперниками, с их со
ставом и манерой игры. Им 
придется вести очень серьез
ную борьбу с другими команда
ми, претендующими на те же 
путевки.

Не получилось борьбы за пу
тевку в высшую лигу и у ар
мейцев Ростова-на-Дону, хотя 
перед началом сезона, пожалуй, 
мало кто сомневался, что рос

большинство игроков сборной 
команды будут выступать 
под флагом «Автомобили
ста», начнутся второго ок
тября и закончатся в конце 
января 1978 года. С 1 по 12 
февраля 1978 года сборная 
команда в целях подготовки 
к финальным стартам при
мет участие в зональных со
ревнованиях VI зимней Спар
такиады народов РСФСР.

Впереди у ребят большой 
напряженный труд., Много 
предстоит сделать и органи
зациям, которые в ответе 
за выступление команды на 
Спартакиаде. В настоящее 
время большую помощь 
команде оказывает Средне- 
Уральское территориальное 
транспортное управление. 
Хотелось бы, чтобы подоб
ную заинтересованность в 

успешной подготовке юных 
хоккеистов проявили другие 
коллективы. Большие пре
тензии по организации вос
питательной работы в коман
де хотелось бы высказать в 
адрес комсомольских орга
низаций Свердловска, кото
рые еще до сих пор не на
шли дорогу к молодым 
спортсменам - хоккеистам.

Б. ПОСПЕЛОВ, 
мастер спорта, тренер 

Спорткомитета СССР 
по Свердловской области. 

товчане будут в числе претен
дентов на переход в более вы
сокий класс. По составу игро
ков это одна из сильнейших 
команд лиги, но, очевидно, мик
роклимат в ней не позволяет 
этому сильному коллективу 
использовать полностью свои 
возможности, поэтому-то армей
цы и оказались на 14-м месте.

Особый разговор об «Урал
маше». Команда пришла в пер
вую лигу из второй. Задача, 
которую поставило ей руко
водство, исходила из реальных 
возможностей коллектива, ока
завшегося в новых условиях и 
имеющего сильных соперни- 
дов — к концу сезона закре
питься в середине турнирной 
таблицы. Для дебютанта пер
вой лиги эта цель — мобилизу
ющая.

«Уралмаш» провел первую 
половину чемпионата удачно. 
Правда, старт свердловчан был 
несколько * обескураживаю
щим: в первых двух мат
чах — два поражения, но урал- 
машевцы сумели мобилизо
вать свои силы и поставили 
затем своеобразный рекорд 
первой лиги в этом сезоне, 
одержав подряд шесть побед. 
Это сразу же не только попра
вило турнирные дела уралма- 
шевцев, но и привело их в

• волейбол СТАБИЛЬНОСТЬ
ПРИХОДИТ с опытом

Победой «Уралэнергомаша» 
над «Автомобилистом» из 
Куйбышева — 3:0 (15:6, 15:9, 
15:11) завершился второй тур 
чемпионата России в Сверд
ловске.

К сожалению, последняя иг
ра не вызвала восторга у зри
телей. Волжские волейболи
сты (в основной шестерке у 
них играет четыре мастера 
спорта) показали на удивле
ние несодержательный волей
бол.

А накануне свердловчане вы
играли 3:0 (15:4, 15:5, 15:7) у 
«Политехника» из Тулы — са
мой молодой команды. Заслу
женный тренер СССР Шамиль 
Шаихалов привез в Свердловск 
новую интересную команду. В 
ее составе шесть юниоров по 
17 лет, ростом 188—197 см.

Ни одной команде не уда
лось пройти этот тур без по-

Футбол. Чемпионат стра
ны. Первая лига. «Урал
маш» (Свердловск) — 
«Звезда» (Пермь). Сверд
ловск, 22 июля, стадион 
«Уралмаш». Начало в 19.00.

Международная това
рищеская встреча. «Урал
маш» (Свердловск) — «Шко
да» (Пльзень, Чехослова
кия). Свердловск. 31 июля. 

группу лидирующих команд, 
причем характерно, что в тече
ние чуть ли не всего турнир
ного пути свердловчане нахо
дились рядом с московским 
«Спартаком» и закончили пер
вый круг, находясь по сеседст- 
ву в турнирной таблице. Урал- 
машевцы набрали 22 очка и 
пришли к промежуточному фи
нишу чемпионата седьмыми. 
Это, несомненно, успех коман
ды.

После окончания игр пер
вого круга наш корреспондент 
встретился со старшим трене
ром «Уралмаша» по воспита
тельной работе заслуженным 
тренером РСФСР и Узбекской 
ССР А. А. Морозовым и по
просил его ответить на ряд 
вопросов, интересующих почи
тателей команды.

— Александр Андреевич, 
что обусловило довольно ус
пешное выступление команды 
в первой половине чемпиона
та?

— Думаю, что прежде всего 
этому способствовал курс на 
атаку, взятый нами с самого на
чала сезона. Именно этим 
объясняется довольно высо
кая результативность команды 
по забитым мячам. Нужно ска
зать, что в этом сезоне у нас 
нападение так пока и не смог
ло сказать своего слова в 
полную силу. Дело в том, что 
оба наших лучших бомбардира 
прошлого чемпионата не смог
ли как следует продемонстри
ровать свое мастерство: Фе
дор Васильченко никак не мо
жет оправиться от травмы, по
лученной в прошлом сезоне, и 
практически не принимал уча
стия в минувших играх, а Дар- 
виз Хамадиев, тоже из-за 
травм, провел на поле только 
половину матчей. И все же 
команда сумела провести в 
ворота соперников 28 мячей.

Этому способствовало и то, 
что мы постарались несколько 
активизировать игру наших за
щитных линий, подключая 
крайних игроков к нападению, 
и то, что довольно полезно в 
этом плане сыграли наши по
лузащитники, на их долю при
ходится большая часть забитых 
мячей — 16. В числе лучших 
бомбардиров находятся напа
дающий Михаил Пастухов, по
лузащитник Владимир Калаш
ников. На счету каждого из 
них по шесть мячей, четыре го
ла забил полузащитник Вяче
слав Вильдяев, три — его кол
лега Сергей Чупров, два на 
счету Дарвиза Хамадиева. Эти

ражения. В течение пяти иг
ровых дней «Уралэнергомаш», 
«Прибой» и «Динамо» набра
ли по 4 очка, но по лучшей 
разнице выигранных и проиг
ранных партий во всех встре
чах первое место занял «Урал
энергомаш». второе — «При
бой» и третье — «Динамо». 
На четвертом — команда 
ДСК из Калинина, имеющая 
дне победы. Замыкают турнир
ную таблицу «Автомобилист» 
(Куйбышев) с одним очком и 
«Политехник» из Тулы, про
игравший все встречи.

Итак, все финалисты чем
пионата России 1977 года из
вестны. Финал состоится в но
ябре в Ростове.

Первые места, занятые в 
двух прошедших турах . чем
пионата, говорят о серьезных 
успехах свердловчан — воспи
танников Г. М. Посаженнико-

Стадион «Уралмаш», нача
ло в 18.00.

Первенство области по мно- 

показатели говорят о том, что 
нам все же удалось восполнить 
те потери, которые мы понес
ли в начале сезона в рядах 
«чистых» нападающих, за счет 
акцента на атаку наших защит
ников и более активной «рабо
ты» в наступлении полузащит
ников. Кстати, защитники Вале
рий Войтенко и Виктор Шиш
кин забили мячи, решившие 
исход двух поединков в нашу 
пользу.

Но такое положение еще не 
говорит о том, что у тренер
ского состава нет претензий к 
игре команды в нападении. 
Такие претензии есть, и их не
мало. В частности, они относят
ся к нашим форвардам. Ска
жем, Георгий Амиропуло ни
как не может выйти на игру 
зрелого нападающего, недо
статочно четко взаимодейству
ет с партнерами, не всегда 
ориентируется в обстановке. 
Не показал еще своей лучшей 
игры и наш центрфорвард 
Михаил Пастухов.

Тренеры команды остались 
довольны выступлением в пер
вом круге наших молодых фут
болистов. Приобрел уверен
ность вратарь Николай Лео
нов, хорошо провели игры Вик
тор Шишкин, Владимир Калаш
ников, Сергей Чупров. Дума
ется, что и Василий Самохва
лов будет от игры к игре при
бавлять в своем мастерстве.

— Александр Андреевич, 
уралмашевцы много забивают 
мячей, но ваши питомцы и 
много пропускают. В чем тут 
дело?

— Да, команда пропустила 
много мячей. Нужно сказать, 
что мы очень тщательно ана
лизируем каждый гол, влетаю
щий в наши ворота. И получа- 
ется> что многие из них были 
забиты из-за грубых ошибок 
наших защитников. Я не оши
бусь, если отнесу к этой кате
гории не менее десяти мячей. 
Примером грубейших ошибок 
наших защитников могут слу
жить встречи с «Пахтакором» 
и «Таврией». Я не говорю, что 
мы могли бы выиграть эти 
встречи, наши соперники были 
сильны в тех поединках, но я 
утверждаю, что счет мог быть 
не таким разгромным, каким он 
получился в Ташкенте и Сим
ферополе, не допусти грубых 
ошибок наша защита. В этом 
отношении мы имеем большие 
претензии к одному из цент
ральных наших защитников 
Александру Голубкову.

Кроме того, наши полуза-

ва. Много сделали для победы 
в этом туре Бардок, Рязанов, 
Давыдов и молодые волейбо
листы Колодяжный, Агапов и 
Воронин. А вернувшийся в 
команду из ЦСКА Валерий Ло
сев уверено занял место свя
зующего я был награжден 
как лучший игрок команды. 
Очень удачно выходил на за
мены второй опытный связую
щий — Александр Бесенов.

Однако сейчас команде, ви
димо, необходимо обращать 
внимание прежде всего на свои 
слабые стороны, чтобы рас
считывать на победы в буду
щем. Так, Ю. Давыдову нею- 
стает пока стабильности в иг
ре в нападении против силь
ного противника, а капитану 
команды Виктору Бардоку в 
критические моменты без лиш
них «эмоций» умения навести 
на площадке порядок.

гоборью комплекса ГТО на 
призы газеты «Комсомоль
ская правда». Зональные со
ревнования. 23—24 июля. 
Свердловск, стадион завода 
РТИ. Белоярский район, 
стадион поселка Заречный. 
Первоуральск, стадион Ново
трубного завода. Асбест, 
комплекс спортклуба «Урал- 
асбест». Начало соревнова
ний в 11.00. 

щитники больше тяготеют к 
атаке, выполняют наступатель
ные функции более охотно, 
чем свои обязанности в обо
роне, не всегда своевременно 
и умело подключаясь на по
мощь защитникам. Такая не
брежность тоже обошлась нам 
несколькими голами. В первых 
матчах еще не совсем уверен
но выступал молодой Леонов, 
в дальнейшем его игра в воро
тах стабилизировалась, хотя в 
выступлениях нашего основно
го голкипера были срывы и в 
середине прошедшего цикла 
игр.

Мы стараемся учесть все 
это, чтобы более надежно 
сыграть в защите.

— Каков резерв у «Уралма
ша»?

— Это очень больной вопрос 
для команды. Случилось так, 
что из-за травм и болезней мы 
понесли большие потери в со
ставе. Достаточно сказать, что 
кроме тех, о которых я уже 
говорил, вышли из строя Сер
гей Чупров, Александр За- 
бышный, Валерий Войтенко, а 
в последнее время и Михаил 
Пастухов. Мы, к сожалению, 
не имеем равноценной замены 
этим игрокам. Порой приходи
лось очень основательно «пе
рекраивать» чуть ли не все ли
нии, а это никак не идет на 
пользу команде.

В связи с этим хочу еще раз 
отметить, что в Свердловске 
до сих пор по-серьезному не 
решен вопрос подготовки ре
зерва для команды мастеров. 
Нет его, этого резерва. И хо
тя в городе официально суще
ствует сейчас две специализи
рованные детские ^спортивные 
школы по футболу, их работа 
еще далека от обеспечения 
главной команды области хо
рошим резервом. Не поступа
ет нам пополнение и из дру
гих команд Среднего Урала. 
Так что положение с резерва
ми у «Уралмаша» плачевное. 
А в доукомплектовании мы 
нуждаемся. Причем игроки 
нужны нам во все линии.

— Какие намерения у 
«Уралмаша» во втором круге 
чемпионата!

—- Нам нужна была вера в 
свои силы, думается, что в 
течение первого круга мы ее 
обрели, сейчас команда заиг
рала довольно ровно. У нас 
есть определенный резерв на 
заключительный цикл чемпио
ната — мы надеемся, что трав
мы все-таки кончатся и наши 
опытные игроки встанут в 
строй. Это, несомненно, помо
жет команде в выполнении 
той задачи, которая по-преж
нему стоит перед уралмашев- 
цами: закрепиться в середине 
турнирной таблицы. Нужно 
учесть, что во втором круге иг
ры будут еще более напря
женными, чем в первом.

Каждому игроку «Уралэнер
гомаша» необходимо повысить 
точность и стабильность подач, 
особенно в концовках напря
женных партий.

Особое внимание должно 
быть уделено' приобретению 
игрового опыта волейболистов. 
Для этого нужны турнирные 
и товарищеские встречи с ве
дущими командами страны.

Таким этапом можно считать 
участие «Уралэнергомаша» в 
розыгрыше Кубка СССР по во
лейболу 1977 года. С 18 по 26 
июля в Набережных Челнах 
они встретятся с командами 
«Динамо» (Московская об
ласть), СКА (Ростов), 3-й 
сборной командой Казахстана, 
2-й командой Азербайджана, 
ДСК (Фрунзе) и «Динамо» 
(Сочи).

Нужны игры с «Автомоби
листом» из Грозного. Только 
уверенная победа над много
кратным чемпионом республи
ки может открыть путь в выс
шую лигу «Уралэнеогомашу».

Б. КОГАН, 
член президиума 

областной федеоацни 
волейбола.

Стрелковый спорт. Все
союзные соревнования 
спортклубов ДСО профсою
зов. 28—30 июля. Сверд
ловск. Старопышминское 
стрельбище ДОСААФ. Нача
ло в 11.00.

Зам. редактора 
Ю. БОЙКО.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 23
«ВОСТОК»

9.00 — МОСКВА. Новости.
9.10 — Утренняя гимнастика^ 

(Цв.).
9.30 — Программа докумен

тальных фильмов для детей. 
(Цв.).

10.05 — Для вас, родители. 
(Цв.!.

10.35 — Музыкальная про
грамма «Утренняя почта». 
(Цв.).

11.00 — «Больше хороших 
то за рое». (Цв.).

И ЗО — «Рассказы о худож
никах». Народный художник 
СССР Е. Моисеенко. (Цв.).

, 12.00 — Концерт Государст
венного академического рус
ского народного оркестра име
ни Н. Осипова. (Це.).

12.45 — «Движение без опас
ности». В передаче принимает 
участие начальник управления 
ГАИ МВД СССР генерал-лейте
нант милиции В. В. Лукьянов. 
(Цв.).

13.15 — Фильм — детям. 
«Отважный Ширак». Художе
ственный телефильм. (Цв.).

14.25 — «Здоровье». Научно- 
популярная программа. (Цв.).

15.10 — Тираж «Спортлото». 
(Цв.).

15.20 — «Музыкальный або
немент». (Цв.).

16.00 — «Очевидное — неве
роятное». (Цв.).

17.00 — Концерт.
17 25 — Премьера докумен

тального телефильма «Город, 
который я люблю» из цикла 
«Города и люди». (Цв.).

18.00 — Новости.
18.10 — «За безопасность на 

воде». Кинопрограмма. Вступи

тельное слово заместителя 
председателя Центрального со
вета ОСВОДа РСФСР контр-ад
мирала в запасе А. Н. Тюняе- 
ва. (Цв.).

18.45 — «Экран приключен
ческого фильма». «Судьба ре
зидента». Художественный 
фильм. 1-я серия.

20.05 — Чемпионат СССР по 
футболу. «Динамо» (М) — «Тор
педо». 1-й тайм. (Цв.).

21.00 — «Время».
21.30 — Чемпионат СССР по 

футболу. «Динамо» (М) — «Тор
педо».. 2-й тайм. (Цв.).

22.15 — Концерт лауреатов 
фестиваля советской песни в 
г. Зелена Гура (Польша). (Цв.).

23.15 — На II Всесоюзных 
спортивных играх молодежи. 
По окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.00 — Новости. (Цв.).
19.10 — «В свете рампы». 

«Актрисы».
19.35 — Свердловск. Для де

тей. «Гулька». Художественный 
телефильм.

20.10 — Эстрадный концерт. 
(Цв.).

20.40 — Для вас, малыши’
21.00 — МОСКВА. «Клуб ик- 

нопутешествий». (Цв.).

22.00 — А. Холминов. Кан
тата «Ради жизни на земле». 
(Цв.).

22.15 — Свердловск. Новости. 
(Цв.).

22.30 — «У истоков света». 
Документальный телефильм.

22.55 — МОСКВА. Играет сим
фонический оркестр Латвий
ского телевидения и радио. 
(Цв.).

23.30 — «Лето рядового Де
дова». Художественный теле
фильм. (Цв.).

РА Л ИО
« » % к - ///«ши

СУББОТА, 23 ИЮЛЯ
7.15 — Гимнастика для детей.

7.25 — Областные известия.
7.45 — Объявления. 8.15 — Об
зор областных газет. 9.10 — 
Концерт по заявкам работни
ков торговли. 17.15 — Спорт 
для всех. 17.30 — МонТаж спек
такля Свердловского театра му
зыкальной комедии «Поздняя 
серенада». 18.30 — «Вечерние 
беседы». 19.00 — Москва.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ 
«КОСМОС»

ТЕАТР

новая кинопрограмма: 
«КРУГОСВЕТНОЕ ПУТЕШЕ
СТВИЕ КОТА В САПОГАХ». 
«ЗОЛОТОЕ ПУТЕШЕСТВИЕ 

СИНДБАДА».
Сеансы: 12. 16, 20 час.

ОКРУЖНОЙ дом 
ОФИЦЕРОВ

С 6 по 12 августа 
КОНЦЕРТЫ 

АРТИСТОВ МОСКОВСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО 

ТЕАТРА 
«РОМЭН». 

«ЦЫГАНСКИЕ НАПЕВЫ». 
Билеты продаются в кассе 

филармонии.
Касса работает ежедневно 

с 12 до 19 час.
Выходной день —- 

воскресенье.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Всего одна 

ночь.

СОВКИНО — Девушка и, 
банка.

УРАЛ — Эль Греко. Док
тор Франсуаза Гайан. Сказ 
про то, как царь Петр ара
па женил. Отпуск, который 
не состоялся. В зале доку
ментальных фильмов: «Ра». 
Корабль принял имя.

ТЕМП — Всего одна ночь.
ПРОГРЕСС — Тайна фер

мы «Мессе».
РОДИНА — Ты — мне, я — 

тебе.
АВИАТОР — Сладкая жен

щина.
КОМСОМОЛЕЦ — Ты — 

мне, я — тебе.
ИСКРА — Кадкнна всякий 

знает. Подсадная утна.
СОВРЕМЕННИК — Всего 

одна ночь.

ЮЖНЫЙ — Сладкая жен. 
щина.

ЗНАМЯ — Семейная мело
драма.

ЭКРАН —Всего одна ночь.
ЛУЧ — Надиина веяний 

знает.
БУРЕВЕСТНИК — Всего 

одна ночь.
СТРЕЛА — Сладиая жен

щина.
ЗАРЯ — Живет таиой па

рень. Есения (две серин).
МИР — Всего одна ночь.

АСБЕСТОВСКОЕ 
МЕДИЦИНСКОЕ 

УЧИЛИЩЕ
ОБЪЯВЛЯЕТ 

НАБОР 
на ФЕЛЬДШЕРСКОЕ 

и МЕДСЕСТРИНСКОЕ отде
ления на базе 8 и 10 клас
сов.

Условия приема общие 
для всех средних специаль
ных учебных заведений.

ПОГОДА I

23—24 июля по области ожидается переменная облачность 
в западных районах местами кратковременные дожди и грозы, 
в остальных районах преимущественно без осадков. Ветер 
юго-западный. 5-10 метров в секунду. Температура воздуха 
ночью 11 —16. днем 20 — 25. в восточных районах 23 — 28 гра
дусов тепла. В лесах области сохранится высокая и чрезвычай
ная пожарная опасность.
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